
Валерий КазаноВ

Конкурент  
для столицы и Европы

В Центре семейной медицины будут ра-
ботать более ста сотрудников 45 специаль-
ностей, среди которых специалисты высшей 
квалификационной категории, кандидаты 
и доктора медицинских наук. У Центра 
имеются договоренности о сотрудничестве с 
клиниками Германии и Израиля. Предусмо-
трена также организация коллегиальных 
осмотров, в том числе с участием ведущих 
специалистов России и Европы.

Проект был реализован на средства 
инвестора Александра Соловьёва, который 
взялся построить в регионе многопрофиль-
ную клинику, составляющую конкуренцию 
столичным и европейским учреждениям.

– Многие наши соотечественники, кто 
может себе позволить, вынуждены об-
ращаться за качественным лечением за 
границу или в столичные лечебницы. Наша 
задача – создать объект на уровне европей-
ских образцов, а в перспективе сделать его 
общедоступным, хоть и с платными услуга-
ми, – отметил Александр Соловьёв.

Слова благодарности на церемонии 
открытия были адресованы строителям, 
которые сумели в короткий срок построить 
современную клинику. Ее возможности 
высоко оценила в середине марта замести-
тель председателя Совета Федерации ФС 
РФ Галина Карелова. Под аплодисменты 
подрядчик передал руководству клиники 
символический ключ. После этого Алек-
сандр Гусев и Александр Соловьёв, а также 
председатель Совета директоров клиники 
Наталья Соловьева, генеральный директор 
Дмитрий Кунин и главный врач Виталий 
Иванов перерезали красную ленточку. 

Глава региона Александр Гусев прежде 
всего поблагодарил Александра Соловьёва 
за реализацию проекта Центра семейной 
медицины. 

– Александр Кириллович проявил та-
кую недюжинную смелость, решившись 
на реализацию подобного проекта. Он 
фактически первый у нас на территории 
области. У нас есть примеры, но не такие 
масштабные. И, конечно, очень важно, 
чтобы у нас состоялось правильное взаи-
модействие между структурами, которые 
работают на медицинское обеспечение 
населения и финансируются со стороны 

государства, и частной клиникой, – подчер-
кнул Александр Гусев. – Я очень надеюсь 
на то, что клиника будет существенным 
дополнением к тем услугам, которые 
предоставляют наши государственные ме-
дицинские учреждения. Мы должны найти 
правильный вариант взаимодействия, 
который поможет населению города и об-
ласти получать дополнительные услуги, 
не предоставляемые государственными 
лечебными учреждениями, или по необхо-
димости – высокотехнологичную помощь 
клиники, – сказал глава региона.

У частной медицины  
есть своя ниша

После завершения торжественной части 
гости осмотрели медицинское учреждение. 
Оно включает несколько отделений – диа-
гностическое, лечебно-консультативное для 
детей и взрослых, косметологии и физио-

терапии, стоматологии, хирургии, а также 
дневной и круглосуточный стационар. 
Александру Гусеву показали кабинет га-
строскопии, колоноскопии, физиотерапии, 
мануального терапевта. 

Учреждение оснащено медицинским 
оборудованием экспертного и преми-
ального класса c беспрецедентными для 
Воронежской области техническими 
характеристиками, в том числе в части ми-
нимизации лучевой нагрузки на организм. 
По словам Александра Соловьёва, основное 
оборудование для Центра закуплено под 
брендом Philips, и на его приобретение по-
трачено около 500 млн. рублей. Несмотря 
на частный характер клиники, учредитель 
медицинского центра настаивает: проект, в 
первую очередь, социальный. 

– Частная медицина должна развиваться 
в тех направлениях, которые нужны во-
ронежцам, и которые не закрывает госу-
дарственное здравоохранение, – говорит 
учредитель клиники Александр Соловьёв.

По его словам, чтобы повысить качество 
медицинской помощи в регионе, подписали 
Соглашение с департаментом здравоохране-
ния, а также с Воронежским государствен-
ным медицинским университетом имени 
Н.Н. Бурденко и ВГУ: студенты будут про-
ходить практику на лучшем оборудовании с 
опытными наставниками и смогут рассчиты-
вать на дальнейшее трудоустройство. Кста-
ти, выпускники медицинского университета 
– уже в числе партнёров Центра. К примеру, 
доктор медицинских наук Михаил Шафер-
ман, приехавший на открытие клиники, 
сейчас руководит израильской клиникой. 
Он пообещал организовать интерактивные 

консультации воронежских вра-
чей с израильскими коллегами.

– Вот эти стремления помочь 
здравоохранению – в традициях 
воронежских медиков. Теперь 
эти традиции продолжают-
ся уже в новом обществе, по-
новому. Поверьте мне, что я не 
видел такой клиники в Израиле, 
где бы было сконцентрировано 
всё новейшее технологическое 
оборудование, где бы был скон-
центрирован такой потенциал, 
– подчеркнул доктор медицин-
ских наук Михаил Шаферман.
После экскурсии в присутствии 

главы региона были подписаны два Со-
глашения о некоммерческом партнёр-
стве – между клиникой и департаментом 
здравоохранения области, а также между 
клиникой и российским холдингом 
«МРТ-Экспресс». Кроме того, был под-
писан меморандум о взаимопонимании 
с ООО «Филипс». 

Валентин ПетроВ

Акция по обеспечению  
отечественными музыкальны-
ми инструментами учреждений 
дополнительного образования 
российских регионов прово-
дится Министерством культуры 
совместно с Минпромторгом 
России. Она реализуется в соот-
ветствии с поручением Прези-
дента Российской Федерации. 

В Воронежскую область уже 
поступила первая партия форте-
пиано «Николай Рубинштейн». 
Всего в рамках программы в 
регион должны поставить 56 
инструментов общей стоимо-
стью свыше 20 миллионов руб-
лей. Ими оснастят 48 детских 
школ искусств муниципальных 
образований области.

Приветствуя участников 
церемонии, врио руководи-
теля департамента культуры 
Воронежской области Эми-
лия Сухачёва отметила, что 
региональное правительство 
уделяет большое внимание 
художественному образо-
ванию и поддержке детских 
школ искусств и одарённых 
детей. Она выразила уверен-
ность в том, что реализация 
проекта послужит благород-
ному делу воспитания новых 
талантливых воронежских 
музыкантов. 

После торжественного вру-
чения сертификатов прозвуча-
ло музыкальное поздравление 
от студентов и преподавателей 
колледжа имени Ростропо-
вичей.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшой дождь, местами – умеренный; ветер за-
падный, 6-11 м/c; температура +3…+8.

4 апреля по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшие осадки в виде мокрого 
снега и дождя, днём без осадков; ветер западный, 
4-9 м/c, температура ночью -2…+3, днём +5…+10, 
местами до +13.

5 апреля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер южный, 4-9 м/c; температура ночью 
0…+3, днём +8…+13, местами до +19.

Валюта
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)
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ВРемя ноВостей

Проблемный участок сдадут досрочно
Врио губернатора Александру Гусеву пообещали досрочно 
закончить строительство дороги в обход Лосева и Павловска.

Как сообщила пресс-служба областного правительства, врио 
губернатора Александр Гусев обсудил строительство обхода с 
председателем правления госкомпании «Российские автомобиль-
ные дороги» Сергеем Кельбахом. Общая протяженность участка 
автомобильной дороги в обход Лосева и Павловска составит 
85,17 километра. Стоимость – 62 миллиарда рублей. Александр 
Гусев обратил внимание на важность своевременного завершения 
строительства дороги, так как сегодня дорога через Лосево – са-
мый загруженный участок трассы «Дон» в Воронежской области. 
Особенно проблемно через него проехать летом. Сергей Кельбах 
заверил, что компания сделает всё, чтобы завершить работы до-
срочно.

В ходе встречи разговор коснулся и строительства надземного 
пешеходного перехода в хуторе Дядин Богучарского района и 
устройство постов весового и габаритного контроля транспорта 
на участках трассы «Дон». Также речь шла об установлении 
дополнительных фонарей на платных участках трассы в Воро-
нежской области.

Перспективное направление
Врио губернатора Воронежской области Александр Гусев провёл 
рабочую встречу с генеральным директором компании ROMAX 
Романом Сафроновым.

Роман Сафронов проинформировал Александра Гусева о 
производственных мощностях возглавляемой им группы пред-
приятий, располагающейся на территории Семилукского района. 
Компания осуществляет комплекс работ и услуг по производству 
зерноочистительной техники, сушилок, силосов, оборудования 
для семенных линий, комбикормовых и маслозаводов. В ходе 
встречи речь также шла о внедрении современных технологий в 
агропромышленном секторе региона.

назначение Евгения Юрченко
Врио губернатора Александр Гусев подписал Указ о назначении 
Евгения Юрченко 2 апреля 2018 года на государственную 
должность Воронежской области временно исполняющего 
обязанности заместителя губернатора – первого заместителя 
председателя правительства.

Как отмечает пресс-служба областного правительства, Евгений 
Юрченко назначен на срок полномочий временно исполняющего 
обязанности губернатора Александра Гусева. Должность перво-
го зама председателя правительства освободилась после ухода в 
отставку 2 марта Андрея Ревкова.

Женсовет поддерживает  
одарённых детей
В 2018 году женсовет Гражданского собрания «Лидер» отмечает 
пятилетний юбилей. О том, что сделано за 2017 год, рассказала 
Мария Табачникова на заседании, которое прошло в конференц-
зале Центра семейной медицины «Олимп Здоровья» 30 марта. 

Основное внимание в 2017 году традиционно было направле-
но на поддержку одарённых детей, заботу и помощь особенным 
детям, а также на реализацию других проектов. Финансирование 
проектов осуществлялось в основном за счёт средств, собранных 
в рамках ежегодного Рождественского бала. Средства были на-
правлены на финансирование образовательных, культурных 
проектов «Детская сцена» и «Академия талантов», на развитие 
спорта. Впервые поддержаны проекты по развитию краеведения 
в Таловском и Борисоглебском районах. По словам Марии Та-
бачниковой, организация продолжит поддерживать социальные 
благотворительные проекты, и на ближайшее время запланиро-
ваны поездки в районы. 

в школах воронежа продлили карантин
Управление образования и молодёжной политики Воронежа 
продлило школьные каникулы по 4 апреля включительно.

Это значит, что четвёртая четверть в общеобразовательных 
учреждениях и заведениях дополнительного образования начнётся 
пятого апреля. Сделано это по рекомендации Управления Роспо-
требнадзора по Воронежской области. Всего, по данным ведомства, 
с 19 по 25 марта за медицинской помощью обратились в области 
17728 больных, в том числе детей до 14 лет – 10029, что на 48 про-
центов выше эпидпорога. Дети в возрасте до 14 лет составили в 
общей структуре заболевших гриппом и ОРВИ 57 процентов. 

Досрочные весенние каникулы у школьников Воронежа на-
чались на три дня раньше положенного, чтобы предотвратить 
рост заболеваемости гриппом и ОРВИ среди детей.

Сертификаты  
на фортепиано
в воронежском музыкальном колледже имени 
Ростроповичей 30 марта состоялось вручение 
сертификатов на поставку музыкальных 
инструментов детским школам искусств воронежа и 
муниципальных районов области. 

Воронежская медицина  
стала ближе к европейской
cобытие | Многопрофильный центр семейной медицины «Олимп Здоровья»  
открыт в областном центре на улице Театральной в четверг, 29 марта 

Этот миг ознаменовал появление в Воронеже клиники «Олимп Здоровья», ставшей результатом взаимодействия органов власти и бизнеса.

в торжественной церемонии открытия частной клиники принял участие глава 
региона александр Гусев. 
Центр – от проекта до воплощения – создан всего за полгода. он рассчитан на 
оказание полного спектра современных медицинских услуг. отличительная 
черта нового медучреждения – это специально разработанная программа 
«Семейный врач». она подразумевает, что семейный доктор досконально знает 
своего пациента, его семью и советует её членам, как поддерживать здоровье.

аКценты
 соглашение с региональным 

департаментом здравоохранения 
предполагает взаимодействие 
в организации научной и 
практической работы в целях 
обеспечения эффективного решения 
социальных задач здравоохранения 
Воронежской области, повышения 
качества оказываемых пациентам 
медицинских услуг. 

 Планируется, что клиника «олимп 
Здоровья» будет работать с 
ведущими вузами региона по 
таким направлениям, как научные 
исследования активного долголетия 
человека, внедрение в практику 
новых технических достижений 
в медицине, передовых методов 
диагностики и лечения. 

 Александр Гусев:  
«Мы должны найти правильный 
вариант взаимодействия, 

который поможет населению города 
и области получать дополнительные 
услуги, не предоставляемые 
государственными лечебными 
учреждениями, или по необходимости – 
высокотехнологичную помощь клиники».
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Виталий ЧерниКоВ 

Кроме того, организаторы 
решили провести её в 

более камерных условиях – на 
третьем этаже, в конференц-
зале. 

– Мы готовили церемонию 
довольно долго, – рассказал 
зрителям режиссёр Никита 

Рак. – Было много смешного, 
много острого. Но, к сожале-
нию, произошло то, что про-
изошло: трагедия в Кемерово. 
Я позвонил Татьяне Алексан-
дровне Фроловой и сказал, 
что 27 марта нельзя выходить 
и шутить. И мы переделали 
эту церемонию за ночь. По-
сле этого появилось решение 

27-го ничего не проводить. 
Церемонию перенесли на 29-е, 
в другой зал. Но мы понимаем: 
в Кемерово хоронят людей, 
подсчитывают жертвы. И мы 
быстро придумали третий 
вариант. Он самый скромный, 
безусловно. Но мы честно 
старались… В любом случае 
поздравляю вас с Днём театра. 

Хотя не очень понятно, как 
выходить на сцену. 

Пришедшие в Дом актёра 
почтили память погибших в 
Кемерово минутой молчания. 
Затем к зрителям обратилась 
Татьяна Фролова – председа-
тель Воронежского отделе-
ния СТД, народная артистка 
России. Она говорила о том, 
насколько тонка сейчас грань 
между горем и счастьем. По 
словам актёра Академиче-
ского театра драмы имени 
А.В.Кольцова Анатолия Глад-
нева, отмеченного в этом году 
за выдающийся вклад в раз-
витие театрального искусства 
премией «Золотая Маска», 
московская церемония её вру-
чения выдающимся деятелям 
отечественного театра (в их 
числе – Валентин Гафт, Алек-
сандр Ширвиндт, Владимир 
Андреев, Владимир Рецептер, 
Алла Покровская) прошла 
очень похоже – в Большом 
театре, но в небольшом по-
мещении.

окончание | страница 4

На грани между горем и счастьем 
Культура | Церемонию награждения лауреатов ежегодного конкурса «Браво»  
в Воронежском доме актёра пришлось перенести из-за трагедии в Кемерово 

Размеры социальных пен-
сий с 1 апреля увеличены на 
коэффициент индексации – 
1,029 (или на 2,9 процента). 
Так, размер социальной пен-
сии по старости будет увели-
чен с 5034,25 рубля до 5180,24 
рубля (на 145,99 рубля). В 
связи с индексацией соци-
альных пенсий пересчитаны 
все виды государственных 
пенсий, назначенных по нор-
мам Федерального закона «О 
государственном пенсионном 
обеспечении в Российской 
Федерации». Кроме того, на 
2,9 процента проиндексирова-
ны размеры дополнительного 
материального обеспечения 
за выдающиеся достижения и 
особые заслуги перед РФ и за 
работу в организациях ядер-
ного оружейного комплекса 
РФ.

В результате увеличения 
пенсий с 1 апреля 2018 года 
в Воронежской области пере-
считаны 52,3 тысячи государ-
ственных пенсий, в том числе 
42,8 тысячи социальных пен-
сий. Размер государственной 

пенсии в среднем увеличится 
на 246,33 рубля и составит 
8740,47 рубля.

У получателей двух пенсий 
размер с 1 апреля нынешнего 
года в среднем увеличится в 
зависимости от категорий: у 
инвалидов вследствие военной 
травмы – на 374,86 рубля и 
составит 29354 рубля; у участ-
ников Великой Отечественной 
войны – на 364,67 руб. и со-
ставит 33154,60 рубля; у вдов 
военнослужащих, погибших 
в Великую Отечественную 
войну – на 291,99 рубля и 
составит 23884,32 рубля; у 
родителей погибших военно-
служащих – на 271,95 рубля 
и составит 22531,94 рубля; 
у инвалидов, награжденных 
знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда», на 207,84 рубля 
и составит 26932,27 рубля.

Объем финансирования 
на выплату пенсий с 1 апреля 
текущего года увеличится на 
15 миллионов рублей в месяц, 
сообщает сайт Пенсионного 
фонда России.

Анатолий КРУГЛОВ.

Танцор Максим Данилов отмечен за роль Бирбанто  
в «Корсаре» театра оперы и балета.

Для Татьяны Бабенковой «Гроза» 
– спектакль о милосердии.
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Пересчитали пенсии
В соответствии с Постановлением Правительства от 20 марта 
нынешнего года «Об утверждении коэффициента индексации 
с 1 апреля 2018 социальных пенсий» органы Пенсионного 
фонда РФ по Воронежской области произвели перерасчёт 
государственных пенсий.
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В аграрном Верхнехавском 
районе успешно развивается 
промышленное производство 
металлургических смесей. 
Компания «ЕвроТехМет», 
организовавшая здесь в 
2009 году производственный 
кластер, наращивает выпуск 
продукции. В частности, 
шлакообразующие смеси 
уже выпускают в серьёзных 
масштабах – треть от 
потребности всей страны. 

Валерий ВалентиноВ

Временно исполняющий обязан-
ности губернатора Александр Гусев 
побывал в пятницу, 30 марта, на про-
изводственной площадке ООО «Ев-
роТехМет», затем в администрации 
района провёл выездное заседание 
правительства. 

Инвесторы рискнули – 
и угадали

В настоящее время в Группу компа-
ний «ЕвроТехМет» входят семь пред-
приятий по производству материала 
и сырья для металлургии. Причём 
некоторые из них – совместные, с 
иностранными инвесторами. Так, 
российско-польское предприятие 
«Ропчице-Рус» занимается формован-
ной и неформованной огнеупорной 
продукцией для чёрной металлур-
гии, а российско-немецкое ООО 
«Интокаст-Рус» – производством 
гранулированных шлакообразующих 
смесей для непрерывной разлив-
ки стали. Генеральный директор 
российско-немецкого предприятия 
Андреас Ау рассказал Александру 
Гусеву, что в среднем «Интокаст-Рус» 
производит 60 тонн смесей в сутки, а 
ассортимент продукции насчитывает 
более 50 видов. На сегодняшний день 
компания ООО «Интокаст-Рус» – 
единственный в России производи-
тель гранулированных разливочных 
смесей по технологии Intocast AG и 
Alsical GmbH.

Предмет особой гордости – со-
временный исследовательский ком-
плекс ООО «Центр тестирования и 
контроля», который входит в Группу 
компаний. Здесь производится не 
только контроль качества сырья и 
производимой продукции, но и про-
водятся самые серьёзные исследова-
ния. Лаборатория центра оснащена 
современным высокотехнологичным 
измерительным и испытательным 
оборудованием. Среди них – высо-
котемпературный микроскоп для 
определения температуры плавления 
всех веществ: и сырья, и готового 
продукта, что при производстве ог-
неупоров очень важно. Подобным 
прибором в России обладает лишь 
ПАО «Северсталь».

В структуре кластера есть ещё одно 
уникальное подразделение – Между-
народный центр прототипирования 
(АО «МЦП»), созданный в октя-
бре 2015 года на основе принципов 
государственно-частного партнёрства 
в рамках выполнения соглашения 
между Воронежской областью и Мин-
экономразвития РФ. 

Во время осмотра производствен-
ных линий генеральный директор 
АО «МЦП» Сергей Алёхин обратился 
к главе региона с просьбой ускорить 
передачу на баланс предприятия обо-
рудования, приобретённого на бюд-
жетные средства. Линии смонтирова-
ны и готовы к работе, но простаивают 
из-за документальных проволочек. 

Александр Гусев заявил, что наме-
рен сначала разобраться в ситуации 
лично, и поручил департаменту про-
мышленности области подготовить 
подробные пояснения.

– Проблемы здесь исправимые, так 
что будем разбираться. Мне кажется, 

что это была прямая ошибка департа-
мента промышленности: они успокои-
лись на том, что привлекли деньги. А 
надо было довести все до логического 
завершения, до запуска производства, 
– отметил глава региона.

В целом же площадку компании 
«ЕвроТехМет» врио губернатора 
оценил положительно, подчеркнув, 
что региональная власть намерена 
поддерживать инвестора в его планах 
дальнейшего развития. 

– Собственники в своё время риск-
нули и угадали, нашли своеобразный 
рынок, нашли возможность получать 
сюда сырьё. Есть некоторые факторы, 
которые сдерживают развитие, напри-
мер, наличие энергетического ресурса, 
но это вопросы совместного ведения, 
которые мы можем решить, – сказал 
Александр Гусев. 

Уже на площадке ООО «Гран-
Микс» глава региона принял участие 
в пуске новой линии по производству 
экзотермических и эндотермических 
вставок для предприятий чёрной 
металлургии. Как рассказал генераль-
ный директор предприятия Сергей 
Шульгин, оборудование в цехе в 
основном итальянского производства, 
а вот потребители продукции по боль-
шей части российские – крупнейшие 
металлургические комбинаты страны. 
Александр Гусев нажал символи-
ческую красную кнопку, запуская 
обработку первой партии сырья, а 
затем вручил коллективу «ГранМикс» 
Почётную грамоту правительства Во-
ронежской области. 

Затем глава региона провёл со-
вещание по актуальным вопросам 
социально-экономического развития 
Верхнехавского муниципального 
района. Была рассмотрена текущая 
социально-экономическая ситуация 
в районе, перспективы дальнейшего 
развития. Александр Гусев отметил, 
что жители района «объективно и 
адекватно оценивают потребности 
и возможности», а наиболее острые 
проблемы уже закрыты.

Важный стимул развития 
АПК – господдержка

Выездное заседание правительства 
Воронежской области под председа-
тельством врио губернатора Алексан-
дра Гусева прошло в администрации 
Верхнехавского района. Первым 
делом рассмотрели итоги развития 
АПК региона в 2017 году. 

Как сообщил врио заместителя 
председателя правительства Виктор 
Логвинов, в прошлом году сельскохо-
зяйственный сектор региона произвёл 
продукции на 199,9 млрд рублей , что 
на 1,3 процента больше, чем годом 
раньше. При этом её экспорт превысил 
в стоимостном выражении показатели 
2016 года на 22 процента и составил 
450 млн долларов США.

Одним из ключевых факторов, 
повлиявших на позитивную дина-
мику, стал рекордный урожай зерна, 
который по сравнению с 2016 годом 
вырос на 17,6 процента – до 5,7 млн 
тонн. Валовой сбор сахарной свеклы 
превысил прошлогодний уровень бо-
лее чем на 400 тысяч тонн и достиг 6,2 
млн тонн. Во всех категориях хозяйств 
в 2017 году произведено 841 тысяча 
тонн молока, объём производства мяса 
составил 422 тысячи тонн. По произ-
водству сахара Воронежская область 
остается ведущим регионом страны 
и занимает по выработке этого вида 
продукции в России второе место, а 
в Центральном федеральном округе 
– первое. 

Виктор Логвинов отметил, что 
в 2017 году был изменён подход к 
распределению средств грантовой 
поддержки начинающих фермеров 
и развития семейных животновод-
ческих ферм на базе КФХ. Гранты 
предоставлялись, в первую очередь, 
крестьянским хозяйствам, ведущим 

деятельность на территориях с низ-
кой плотностью условного поголовья 
скота. Всего на поддержку малых 
форм хозяйствования было направ-
лено 179,5 млн рублей. На развитие 
материально-технической базы сель-
скохозяйственных потребительских 
кооперативов направлено 18 млн 
рублей. 

По мнению Виктора Логвинова, 
важным фактором, стимулирующим 
развитие аграрного сектора экономи-
ки, по-прежнему остаётся государ-
ственная поддержка. Объём субсидий 
организациям АПК Воронежской об-
ласти составил 9 млрд 149 млн рублей, 
из которых 1 млрд 800 млн рублей 
выделил областной бюджет. Учитывая 
приоритетность выбранных регионом 
направлений поддержки, наиболее 
значительная сумма направлена на 
поддержку молочного скотоводства 
– 2,8 млрд рублей (35 процентов от 
общего объёма субсидий). 

Как отметил Виктор Логвинов, в 
этом году ожидается привлечение ин-
вестиций в аграрную отрасль региона 
на уровне 37 млрд рублей. И вопрос 
вложений в АПК является основной 
проблемой, которую придётся решать 
профильным структурам областного 
правительства. Но не единственной. 
В частности, врио вице-премьера 
считает, что необходимо озаботиться 
возведением в Воронежской области 
предприятия по глубокой перера-
ботке пшеницы. Ведь ежегодный её 
остаток у крестьян доходит до 1,5 
млн тонн!

Моногорода будущего
О реализации программы «Моно-

города» проинформировал врио 
руководителя департамента эконо-
мического развития области Анатолий 
Букреев.

На региональном уровне разрабо-
тана и утверждена программа ком-
плексного развития моногородов на 
2018-2020 годы. По словам Анатолия 
Букреева, исполнение мероприятий, 
закреплённых в документе, приведёт 
к привлечению в экономику этих 
городов (сегодня в их числе – Пав-

ловск, Семилуки и Елань-Колено) до 
5,7 млрд рублей инвестиций только 
в течение 2018 года. Будет создано 
более 2300 новых рабочих мест, не 
связанных с деятельностью градо-
образующих предприятий. До конца 
же 2020 года финансовый результат 
программы должен составить 17,9 
млрд рублей. Плюс – более трёх тысяч 
новых рабочих мест.

Упомянул руководитель и о соз-
данной в рамках реализации про-
граммы территории опережающего 
социально-экономического развития 
(ТОСЭР) в Павловске, что позво-
лит привлечь более 11 млрд рублей 
инвестиций и создать свыше одной 
тысячи новых рабочих мест. На 
очереди – Семилуки, где областные 
власти также планируют создать 
ТОСЭР. Кроме того, уже подписаны 
рамочные соглашения о реализации 
двух инвестиционных проектов: по 
строительству мясоперерабатываю-
щего комбината компании «АГРО-
ЭКО» и по производству фруктовых 
и овощных ингредиентов компанией 
«Сладуника». 

– Хорошо, что есть федераль-
ная программа развития моного-
родов, придания им статуса терри-
тории опережающего социально-
экономического развития. По Пав-

ловску этот путь прошли, на очереди 
Семилуки. Надеюсь, мы сумеем более 
активно привлекать инвесторов на 
территорию Семилукского района. 
Хотя вопрос развития промышлен-
ного производства там решается и 
сейчас, дополнительные стимулы в 
виде федеральных преференций не 
помешают, – сказал Александр Гусев.

Глава региона также отметил, что 
главам моногородов и муниципаль-
ных районов, на чьей территории они 
находятся, нельзя забывать о том, 
что ключевым условием социально-
экономической стабильности явля-
ется все же устойчивая работа градо-
образующего предприятия. 

– Комплексное развитие и дивер-
сификация – это хорошо, но надо 
внимательно работать с собственни-
ками градообразующих предприятий, 
чтобы не было существенного ухуд-
шения экономики. Мы не заместим 
нашими проектами то количество 
рабочих мест, которое высвободится, 
если что-то случится, – напомнил 
врио губернатора.

Райцентру нужен  
образовательный  
комплекс

В ходе заседания правительства 
прозвучал доклад главы администра-
ции Верхнехавского муниципально-
го района Сергея Василенко о ходе 
выполнения плана мероприятий по 
реализации Стратегии социально-
экономического развития района до 
2020 года.

С 2011 года было введено 700 
жилых домов общей площадью 83 
тысячи квадратных метров. В рам-
ках пилотного проекта жилищной 
застройки малоэтажным жильём в 
сельской местности построены пять 
домов общей площадью 4 тысячи 
квадратных метров. Всего же за время 
реализации Стратегии жилищные 
условия улучшили около двух тысяч 
человек. 

Отремонтировано и построено 
более 70 километров дорог, проведена 
реконструкция водопроводной сети 

районного центра. Проведён капи-
тальный ремонт районного Дворца 
культуры, созданы скверы в сёлах 
Верхняя Хава и Углянец. Здесь же 
за счёт средств областного и феде-
рального бюджетов построены два 
спортивных комплекса и девять уни-
версальных спортивных площадок.

Сергей Василенко обратил внима-
ние главы региона на необходимость 
создания в Верхнехавском районе 
образовательного комплекса, чтобы 
предоставить возможность непрерыв-
ного образования, соответствующего 
современным стандартам. Здание 
верхнехавской средней школы №1 
не отвечает современным санитарно-
гигиеническим и противопожарным 
требованиям – часть здания была 
построена еще в 1936 году и имеет 
деревянные перекрытия. По словам 
главы администрации района, новая 
пристройка на 350 мест и реконструк-
ция существующего корпуса школы на 
160 мест позволит в полной мере удо-
влетворить требования федерального 
государственного образовательного 
стандарта и закрыть малокомплект-
ные школы.

Александр Гусев поинтересовался, 
не останутся ли без работы педагоги 
из малокомплектных школ после 
ликвидации учреждений. 

– В первую очередь мы должны 
думать о людях. В селе не так просто 
найти работу, особенно педагогам, – 
сказал глава региона. 

Его заверили, что в основном в сё-
лах преподают учителя пенсионного 
возраста и после закрытия школ они 
выйдут на пенсию. 

Глава региона дал поручение рас-
смотреть возможность включения 
объекта в областную адресную инве-
стиционную программу.

Повышение  
управленческих  
компетенций

В рамках последнего вопроса 
повестки первый заместитель ру-
ководителя аппарата губернатор 
и правительства области Виктор 
Масько рассказал об итогах прове-
дения ежегодных курсов повышения 
квалификации глав администраций 
муниципальных районов и город-
ских округов Воронежской области. 
По его словам, особенностью курсов 
2018 года стала их ориентация на раз-
витие управленческих компетенций 
руководителей. В обучении также 
участвовали руководители районных 
управ городского округа город Воро-
неж. Всего повышение квалификации 
прошли 40 человек.

Отметили победителей 
соревнования

Заседание правительства завер-
шилось торжественной церемонией 
вручения наград победителям эко-
номического соревнования среди 
муниципальных районов в агропро-
мышленном комплексе по итогам 
2017 года. 

За достижение высоких показате-
лей в развитии агропромышленного 
комплекса Александр Гусев наградил 
шесть муниципальных районов ди-
пломами и денежными премиями. 
Первое место разделили Лискинский 
и Россошанский районы (премии по 
500 тысяч рублей), второе получили 
Павловский и Бобровский (по 300 
тысяч рублей), а третье место заняли 
Калачеевский и Таловский муни-
ципальные районы (по 200 тысяч 
рублей). 

За безупречную и эффективную 
службу в органах местного самоуправ-
ления, достигнутые высокие показате-
ли в работе и большой личный вклад 
в социально-экономическое развитие 
Верхнехавского муниципального 
района Почётной грамотой правитель-
ства Воронежской области награждён 
глава Верхнехавского муниципально-
го района Антон Пермяков. 

Когда есть возможности 
для развития туризма

Подводя итоги рабочей поезд-
ки, Александр Гусев отметил не 
только промышленный и сельско-
хозяйственный, но и туристическо-
культурный потенциал Верхнехав-
ского района. 

– Здесь прекрасная природа, и 
этим нужно пользоваться. Должна 
быть какая-то чистая зона, на кото-
рую не должны войти загрязняющие 
производства. В частности, это всё, 
что связано с окрестностями запо-
ведника и селом Углянцем. В районе 
много мест, куда люди приезжают 
отдыхать, на рыбалку – эту тему обя-
зательно нужно развивать, – сказал 
глава региона. – Аграрная тема из 
Верхнехавского района тоже никуда 
не уходит, здесь достаточно пашни, 
и всё используется. Есть некоторые 
сложности с землями федеральной 
собственности, но мы будем работать 
над тем, чтобы вовлечь их в оборот. 
Все преимущества, связанные с зем-
лёй, нужно использовать. 
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Глава региона отметил, что главам моногородов и 
муниципальных районов, на чьей территории они 

находятся, нельзя забывать о том, что ключевым условием 
социально-экономической стабильности является все же 
устойчивая работа градообразующего предприятия. 
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«Наиболее острые проблемы  
в Верхнехавском районе уже закрыты»
Власть | Так оценил ситуацию в районе глава региона Александр Гусев в ходе рабочей поездки

Александр Гусев принял участие в пуске новой линии ООО «ГранМикс». Цеха предприятия оснащены современным оборудованием.

От водопровода до спортплощадки
Двадцать семь ТОСов Новохопёрского района представили 
свои планы по благоустройству поселений на ежегодный 
конкурс общественно полезных проектов территориально-
общественного самоуправления.

Среди заявленных проектов – щебенение дорог, 
ограждение кладбищ, благоустройство территорий, рекон-
струкция военно-мемориальных объектов, строительство 
спортивной площадки, замена водонапорной башни, бла-
гоустройство парка, ремонт водопроводных сетей, строи-
тельство часовни, ремонт уличных колодцев и другие. 

Конкурс организует Совет муниципальных образований 
Воронежской области при поддержке управления регио-
нальной политики правительства Воронежской области. 
Защита проектов проходит в Воронеже.

Фермеров в районе прибавилось
В Нижнедевицком районе стало больше крестьянско-
фермерских хозяйств и личных подсобных хозяйств граждан.

Такие данные приводят специалисты районного отде-
ла статистики, взяв за основу результаты всероссийских 
сельскохозяйственных переписей. Так, с 2006 по 2016 год 
число фермеров увеличилось с 53 до 62 человек, личных 
подсобных хозяйств стало 13100 – больше на 360. Число же 
сельхозпредприятий на территории района уменьшилось 
с 34 до 20. Количество некоммерческих объединений со-
хранилось на прежнем уровне.

Приступили к ремонту моста
В Терновском районе у села Алёшки  
приступили к ремонту моста через реку Карачан.

Демонтирована проезжая часть железобетонной кон-
струкции, снимается асфальтовое покрытие. Укрепительные 
работы проведут на проезжей и тротуарной части, лестнич-
ных сходах, откосах. Будут обновлены дорожное покрытие и 
перила, появится двустороннее барьерное ограждение. В на-
стоящее время здесь организовано однополосное движение. 
По словам дорожников, ремонт, а его стоимость обойдётся 
областному бюджету в восемь миллионов рублей, ориенти-
ровочно будет завершен через полтора месяца. 

Признание в любви посёлку
Необычную акцию провели активисты посёлка Грибановский, 
которые решили узнать у жителей райцентра, какое, на 
их взгляд, самое излюбленное место для встреч и отдыха. 
Им оказался Центральный парк, за который в соцсетях 
проголосовало более восьмидесяти процентов опрошенных.

Сейчас во многих городах и районах страны стали по-
пулярны стелы с названиями «Я люблю свой город», вот 
и в Грибановском активисты предложили сделать нечто 
подобное. Со временем тут появится стела со словами 
«Я люблю Грибановский», а помощь окажет районная 
администрация. 

Школа его жизни
Геннадий Ковалёв вот уже 28 лет работает учителем в 
Новокурлакской средней школе Аннинского района. 

В своё время окончил здесь 
же десятилетку, затем физико-
математический факультет Бо-
рисоглебского педагогического 
института. В вузе познакомился 
с будущей женой – Ингой Ми-
хайловной, привез её в Новый 
Курлак, где она и работает учи-
телем математики. 

Сам же Геннадий Викторович 
преподаёт физику, географию, а 
с этого года и астрономию. Пре-
жде 27 лет вёл кружок «Юный 
астроном». 

– Физика и астрономия тесно 
связаны, к тому же на террито-
рии нашей школы находится 
единственный в Воронежской области школьный плане-
тарий, – рассказывает Геннадий Ковалёв. – Мы наблюдаем 
за планетами и звёздами посредством телескопа, проводим 
экскурсии для детей и взрослых. 

Став культурным центром села, школа собирает в своих 
стенах не только учеников, но и всех жителей. Для них 
детвора устраивает концерты и тематические вечера.

В колонии состязались интеллектуалы
В актовом зале исправительной колонии №3 посёлка 
Перелёшино Панинского района команды осуждённых 
шести исправительных учреждений Воронежской области 
сели за игровые столы, чтобы выявить сильнейших в уже 
полюбившейся им интеллектуальной игре «Брэйн-ринг».

Эта игра стала второй в истории УФСИН. Первая 
встреча состоялась здесь же, в ИК-3, в марте 2017 года. 
Первенствовали тогда команды хозяев, при этом игра 
настолько понравилась участникам, что они условились 
сделать эти интеллектуальные состязания традиционными. 
Остался прежним и состав участников: кроме хозяев, на 
игру приехали осуждённые исправительных колоний №1 
Семилук, №2  Воронежа, №8 Россоши, №9 Борисоглебска 
и перелёшинской колонии-поселения №10.

На этот раз победителем стала команда колонии-
поселения №10, второе место – у ИК-9, третье – у ИК-8. 

Команда-победитель получила переходящий кубок и 
диплом, кроме того, все участники были поощрены при-
зами от лица Общественного совета при УФСИН России 
по Воронежской области и региональной общественной 
наблюдательной комиссии.

«Звёздные» поединки баскетболистов
В Бутурлиновке в физкультурно-оздоровительном комплексе 
«Звёздный» состоялись районные соревнования по баскетболу. 

Участие в них приняли команды бутурлиновских 
учреждений среднего профессионального образования, 
средней школы и школы основного общего образования 
№ 1, команды из Пузево, Нижнего Кисляя и Чулка. В 
возрастной группе 15-17 лет среди юношей третье место 
заняли баскетболисты ООШ № 1, второе место – студенты 
Бутурлиновского медицинского колледжа, победила же 
команда Бутурлиновского филиала губернского педкол-
леджа. Среди девушек 15-17 лет на третьей позиции оста-
новилась команда Пузевской СОШ. Вторыми стали баскет-
болисты Бутурлиновского механико-технологического 
колледжа. Звания победителя турнира удостоена команда 
Бутурлиновской СОШ. В группе мужчин 18 лет и старше 
места распределились так: лучшей стала команда БМТК, 
на втором месте – баскетболисты из Нижнего Кисляя и на 
третьем – команда из села Чулок.

Сообщения подготовили: Тамара Гашимова,  
Сергей КройчиК, алексей Соловьёв, анатолий ХруСТалёв.

НА ширОтАх ОблАсти
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ОблАстНАя дУМА

СМИ и общество
Генеральный директор ФГУП 
«Почты России» Николай Под-
гузов встретился с главными 
редакторами региональных 
изданий, участниками «круглого 
стола», посвящённого пробле-
мам подписки и распростране-
ния периодики в современных 
условиях. 

Виктор РУДЕНКО
Воронеж – Москва

Встречи почтовиков и издателей в 
столице, в головном офисе федераль-
ного предприятия на Варшавском 
шоссе, 37, в формате «круглого стола» 
проводятся уже не в первый раз. Они 
позволяют снимать наиболее острые 
проблемы и противоречия, прояснять 
позиции сторон, в чем сходятся ин-
тересы как распространителей, так и 
издателей, объединенных под эгидой 
Альянса руководителей региональных 
СМИ России.

Николай Подгузов ответил на во-
просы представителей региональной 
прессы, в частности, о функционале 
«Почты России» в нынешних условиях, 
тарифах на доставку, закрытии почто-
вых отделений, акционировании.

–Мы вместе с вами работаем для 
того, чтобы доставлять корреспон-
денцию, газеты и журналы. И мы пре-
красно понимаем, что информационное 
обеспечение – это наша, в том числе и 
социальная миссия. Мое личное мнение 
таково: мы должны крайне осторожно 
относиться к повышению тарифов. 
Несмотря на то, что «Почта России» 
пока не самая богатая и экономиче-
ски мощная организация, считаю, что 
здесь необходимо проводить политику 
крайне взвешенно и осторожно. В этом 
году не повышаем тарифы на доставку 
корреспонденции. 

Но помимо того, конечно, нам очень 
важно повышать качество работы 
операторов и почтальонов. Здесь су-
ществует очень много нюансов. Потому 
что, как известно, зарплата на почте не 
самая высокая, но мы будем работать и 
над этим. В современном мире тот набор 

услуг, который может почта предостав-
лять, достаточно широк. Я сейчас езжу 
по регионам, с каждым руководителем 
региона обсуждаем возможную, как 
бы новую функциональность наших 
почтовых работников. И прихожу к 
выводу, что почта может сыграть более 
серьезную роль с точки зрения повы-
шения качества жизни на селе, повы-
шения привлекательности отдаленных 
регионов страны. Почта в этих местах 

всегда, если не единственный, то один 
из немногих объектов инфраструктуры. 
И уж точно всегда ассоциируется с го-
сударственной властью. Своеобразный 
центр культуры в таких небольших 
местечках.

Во-первых, ни в коем случае нельзя 
сокращать сеть почтовых отделений. 
Во-вторых, надо активно заниматься 
обустройством почтовых отделений. 
Проводить ремонты, сделать более при-
влекательными условия труда работни-

ков. Поэтому все задачи, которые перед 
своим коллективом ставлю, они именно 
в таком разрезе и предлагаются. 

В нынешнем году намечено отремон-
тировать не менее трех тысяч отделений 
почтовой связи. Сейчас уже составлена 
адресная программа ремонтов. Стараем-
ся особое внимание обращать на отделе-
ния в сельской местности, в небольших 
городах. Опять же, за несколько лет 
сделать всю реновацию почтовой сети, 
наверное, будет тяжело. Но мы будем 
стараться каждый год значительное 
число отделений приводить в порядок.

Журналисты высказали опасение: 
не получится ли так, что какие-то от-
деления связи отремонтируют, а потом 
их спустя какое-то время закроют под 
предлогом оптимизации?

– Я довольно консервативно отно-
шусь к любой необходимости оптими-
зировать отделения, – ответил Николай 
Подгузов. – Бывают ситуации, когда, 
например, мы не можем найти сотруд-
ников. Недавно был в Тульской области, 
в селе Коптево. Там отделение прекра-
тило свою работу. Когда я приехал в 
село, то меня обступила инициативная 
группа, преимущественно бабушек… 
Они говорят: как же так, закрыли почту, 
нам не получить пенсий, не оплатить 
«коммуналку». Оказалось, что там не-
сколько месяцев не могли найти опе-
ратора связи. Почему? Понятно: рядом 
Тула, все ездят работать в областной 
центр, а в отделении связи не самая 

высокая зарплата. Решение проблемы 
нашли: оператор в селе работает три 
дня, а три дня – в Туле. Руководители 
филиалов, почтамтов должны с учетом 
обстоятельств находить те решения, ко-
торые позволят сохранить отделения.

Открываем мы и новые отделения 
связи. Да, конечно, в городах. Здесь 
густая застройка, и отделения связи, ко-
торые открыты в советский период, уже 
не справляются с тем объемом, кото-
рый требуется. Где-то муниципальные 

власти идут нам навстречу, предлагая 
по льготной ставке арендовать первые 
этажи зданий, а где-то договориться не 
удается. 

Однако еще раз подчеркну: реше-
ний по закрытию сети не принимаем. 
Не знаю, как сложится в будущем, но 
уверен, что такую тенденцию надо со-
хранять.

Отдельно генеральный директор  
высказался по теме акционирования 
«Почты России», поскольку она вы-
зывает много вопросов.

– Нам следует повысить эффек-
тивность доходной части, – пояснил 
свою позицию Николай Подгузов. 
– А для того, чтобы это сделать, не-
обходимо акционирование компании. 
То есть превращение ее из государ-
ственного унитарного предприятия в 
государственное – на сто процентов! 
– акционерное общество. Почему нам 
это необходимо? Так как в условиях 
хозяйствования как государственное 
акционерное общество у нас повыша-
ется степень экономической гибкости. 
В конкурентной среде, где мы пытаемся 
отстоять нашу деятельность, интересы, 
в конкуренции с другими доставщи-
ками, нам не просто, потому что у них 
гибкость принятия управленческих 
решений несколько другая. И если 
мы сумеем сделать такой переход, 
то сумеем стать экономически более 
эффективными. Сможем повысить зар-
плату работникам, быстрее доставлять 
корреспонденцию в отдаленные райо-
ны. Иногда бывают вопросы: а зачем 
вообще нужно акционирование почты? 
Оно нужно, поверьте, и оно нужно, 
чтобы нашу социальную функцию вы-
полнять более качественно.

Конечно, главные редакторы не 
могли не сказать о важности газетной 
периодики даже для современного 
цифрового общества: приходит пони-
мание того, что без газет не будет у нас 
нормального гражданина…

– Почта – мы же про людей и про 
связанность наших территорий, – вы-
сказал свое мнение Николай Под-
гузов. – А связать территорию можно 
каким-то единым информационным 
полем. Вы этим занимаетесь, и мы вас 
поддерживаем.

Почта, связывающая людей  
и территории

Николай Подгузов.
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 Во-первых, ни в коем случае нельзя сокращать сеть  
почтовых отделений. Во-вторых, надо активно заниматься 

обустройством почтовых отделений. Проводить ремонты, сделать 
более привлекательными условия труда работников. 

Мы, ребятня, обступали 
мастера со всех сторон и ло-
вили каждое его движение, 
особенно когда из-под камня 
вылетали длинные сверкаю-
щие искры огня. Ещё помню 
менял-тряпичников, которые 
в обмен на всякие старые, от-
служившие свой срок вещи 
радовали нас, ребятню, глиня-
ными свистульками и прочими 
безделицами. 

Впрочем, моё поколение, 
пожалуй, стало последним, 
кто воочию встречался с этой 
ушедшей натурой. Но вот судь-
ба – встретился с ними вновь. 
Воронежский областной крае-
ведческий музей организовал 
выставку «Судьба профес-
сий». 

Не спеша пройдёмся по 
подвальному коридору исто-
рического здания Воронеж-
ского краеведческого музея и 
очутимся в конце XIX – начале 

XX века. Фонарщики, ломовые 
и легковые извозчики, бондари, 
точильщики, лудильщики, пи-
сари, цирюльники, телеграфи-
сты, водовозы и корсеточники 
смотрят на нас с застеклённых 
витрин. 

В экспозиции кроме под-
линных старинных фотогра-
фий можно видеть солидные с 
медалями самовары, телефон-
ные и телеграфные аппараты, 
пианино, на котором играл 
тапёр, когда в кинотеатрах 
шли немые фильмы, изящные 
дамские корсеты и другие 
вещи, сделанные мастеровыми 
людьми. Обратил я внима-
ние на оригинальный кова-
ный замок, щеколду-птицу, 
кольцо дубового водопровода, 
к которому руку приложил 
воронежский купец Степан  
Лукьянович Кряжов. Задер-
жался у чернильницы – как у 
писаря Острогожского уезда 
будущего великого художника 
Ивана Николаевича Крам-

ского; у витрины со старин-
ным телефоном вспомнил 
телеграфиста Юго-Восточной 
железной дороги Илью Ива-
нова, который впоследствии 
стал известным фотографом, 
а тогда, чтобы определиться в 
помощники телеграфиста, он, 
кроме обучения профессии и 
иностранному языку, должен 
был получить заключение по-

лицмейстера о политической 
благонадежности.

Интересно узнать и то, что 
телефонистками могли быть 
лишь незамужние девушки, 
«дабы лишние думы и заботы 
не приводили к лишним ошиб-
кам при соединениях». Слыши-
мость была настолько плоха, 
что приходилось кричать, что 
называется, «во всю Иванов-

скую». А в переговорных ка-
бинах тогда висели полотенца, 
чтобы вытирать пот с лица. 

Из переписи мастеровых 
людей 1897 года узнаём, что в 
губернском центре насчитыва-
лось 4797 извозчиков мужчин и 
только пять женщин. Цирюль-
никами и торговцами одежды 
также были только мужчины. 
Зато семь женщин занимались 

бондарным ремеслом, изготав-
ливали столь нужные в домаш-
нем хозяйстве бочки.

К созданию этой выстав-
ки, своеобразной машины 
времени, кроме художников-
оформителей причастны и 
молодые историки – экскурсо-
воды: Дарья Зеленева, Михаил 
Бояркин, Юлия Аксёнова, Де-
нис Перехожих.

О бондарях, лудильщиках и прочих
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Михаил ВЯЗОВОЙ

Краеведение
Из детства осталась в памяти такая картина: здо-
ровый мужик в сапогах, халате и фартуке не спеша 
и основательно устанавливает на улице точило, и 
зычным голосом кричит: «Точу! Всё точу!»… И тут же, 
словно по команде, выходили из домов домохозяй-
ки и спешили к нему с ножами, топорами, тяпками, 
ножницами. 

Лудильщик за работой. Телефонный аппарат начала ХХ века. Писари-каллиграфисты.

С 1 апреля Юго-Восточный филиал 
АО «ФПК» присоединяется к При-
волжскому, следует из сообщения Юго-
Восточной железной дороги (ЮВЖД) 
РЖД. Взаимодействие между регио-
нальными властями и Юго-Восточной 
железной дорогой будет обеспечивать 
руководство Приволжского филиала, 
который находится в Саратове. При 
этом сама ЮВЖД останется само-
стоятельным филиалом РЖД. «При-
соединение Юго-Восточного филиала 
АО «ФПК» к Приволжскому филиалу 
АО «ФПК» вызвано необходимостью 
повышения эффективности работы 
компании,— говорится в сообщении. — 
При этом численность производствен-
ного штата данного филиала остаётся 
без изменений. Структурные изменения 
затронут только штатную численность 
административно-управленческого 
аппарата Юго-Восточного филиала 
АО «ФПК». 

В ЮВЖД заверили, что на качестве 
обслуживания пассажиров и безопас-

ности движения поездов изменения не 
скажутся. Все функции, выполняемые 
пассажирским вагонным депо Воронеж, 
в том числе связанные с обслуживани-
ем двухэтажных вагонов, сохранятся. 
Это позволит поддерживать заданные 
размеры движения и обеспечить транс-
портное обслуживание населения 
региона на должном уровне. 

Известно, что в настоящее время 
более 80 процентов сотрудников 
административно-управленческого 
аппарата Юго-Восточного филиала 
уже дали свое согласие на трудо-
устройство в другие подразделения 
АО «ФПК» и ОАО «РЖД». «Осталь-
ные перешли на работу в иные ком-
пании, вышли на пенсию, находятся 
в декрете либо дали личный отказ на 
трудоустройство на предлагаемые им 
должности, выбрав получение выплат, 
положенных по Трудовому законода-
тельству РФ», – сообщает пресс-центр 
ЮВЖД.

Валерий ИВаНоВ.

трАНспОрт

Эффективность компании  
не изменится
Юго-Восточный филиал Федеральной пассажирской компании 
присоединяется к Приволжскому.

Алексей ПЕТРОВ

Одной из основных тем обсуждения стало правовое ре-
гулирование и поддержка добровольчества (волонтерства) 
органами государственной власти субъектов, находящихся 
в пределах Центрального федерального округа. 

В частности, Алексей Гордеев отметил, что в Воронеж-
ской области наработан существенный опыт, когда люди 
через территориальные общественные самоуправления 
(ТОСы) и реализацию многих проектов сами участвуют 
во всем и как исполнители работ, и как их контролеры. 

– Этот опыт надо широко распространять и сделать 
так, чтобы каждый чиновник понимал, что он всего лишь 
оказывает услуги для жителей своего населенного пункта, 
района, всей области. Хотелось бы, чтобы через волонтер-
ство таким образом поменялась психология и людей, и 
власти, – подчеркнул Алексей Гордеев. 

В свою очередь председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов отметил, что в Воронежской 
области имеется опыт поддержки общественно значимых 
инициатив, включая все формы волонтерского движения, 
начиная от патриотического и социального до событий-
ного. Он подчеркнул, что Воронежская область одной из 
первых среди субъектов РФ приняла закон о волонтер-
стве – ещё в 2013 году. Закон определил цели, задачи и 
принципы волонтерской деятельности, правовой статус 
добровольца и основные формы государственной (об-
ластной) поддержки добровольческой деятельности. В их 
числе, например, льготы для волонтеров при поступлении 
в вузы региона. 

– Вместе с тем, поскольку число волонтёрских органи-
заций и формы их деятельности постоянно расширяются, 
перед органами государственной власти и местного са-
моуправления в настоящее время стоит ряд задач в сфере 
развития волонтерской деятельности, – считает Владимир 
Нетёсов. 

Он отметил, что на сегодняшний день в регионе рабо-
тают свыше 500 волонтерских объединений различной 
направленности. 

– Одна из инициатив, которую мы предлагаем, – вве-
дение мер господдержки по проезду волонтеров к месту 
их деятельности. Воронежская область большая, и путь 
в 300 километров от одной локации к другой на одном 
энтузиазме не одолеть. Поэтому мы будем настаивать на 
выделении средств из областного бюджета на эти цели, – 
рассказал Владимир Нетёсов. 

К слову, накануне заседания Совета законодателей 
ЦФО Владимир Нетёсов встретился с лидерами волон-
терских движений Воронежской области. Председатель 
областной Думы обсудил с активистами предложения 
по развитию добровольчества в регионе и проблемы, с 
которыми сталкиваются волонтерские организации. Во 
встрече принял участие врио руководителя департамента 
образования, науки и молодежной политики Воронежской 
области Олег Мосолов.

Вопросы звучали самые разнообразные. От масштаб-
ных – есть ли возможность сохранить бумажную книжку 
волонтера (несмотря на внедрение федеральной автома-
тизированной информационной системы «Добровольцы 
России») до локальных, хозяйственных – помещению, где 
находится одна из общественных организаций, требуется 
ремонт.

Основной вопрос – будет ли создан в Воронеже ре-
сурсный центр волонтеров. Как пояснили добровольцы, 
это такая своеобразная биржа труда, где можно было бы 
набирать кадры, обучать их волонтерской работе и рас-
пределять их для оказания помощи по самым актуальным 
направлениям.

– Ресурсный центр для координации на уровне субъекта 
региона крайне необходим. Это важная задача, и будем 
решать ее в самом ближайшем будущем, – подчеркнул 
Владимир Нетёсов.

Председатель Молодежного парламента Воронежской 
области Елена Бойкова, принимавшая участие в диалоге, 
предложила волонтерам помощь по обобщению их пред-
ложений по развитию добровольчества в виде конкретных 
предложений и законопроектов. Владимир Нетёсов от-
метил, что часть вопросов будет рассмотрена депутатами 
Воронежской областной Думы, а те, которые потребуют 
федерального решения, будут направлены в Госдуму.

– Наша общая задача – сделать так, чтобы добровольче-
ство стало нормой и неотъемлемой частью жизни каждого 
гражданина, – подчеркнул Владимир Нетёсов. – С вашей 
помощью мы будем и дальше способствовать развитию 
добровольческого движения в регионе.

В конце встречи волонтеры подарили председателю 
Воронежской областной Думы значок волонтера и пред-
ложили вместе пройти в рядах «Бессмертного полка»  
9 мая 2018 года.

Волонтёрство  
становится  
нормой жизни
Сегодня в регионе действуют свыше 
500 добровольческих объединений 
различной направленности. Как  
с пользой для людей и дальше развивать 
и совершенствовать это движение?
29 марта в Московской городской Думе под пред-
седательством полномочного представителя Пре-
зидента РФ в ЦФо алексея Гордеева состоялось 
заседание Совета законодателей Центрального 
федерального округа. В его работе принял участие 
председатель Воронежской областной Думы, за-
меститель председателя Совета законодателей 
ЦФо Владимир Нетёсов.

Владимир Нетёсов: «Число волонтёрских организаций  
и формы их деятельности постоянно расширяются,  

и перед органами государственной власти  
и местного самоуправления стоит ряд задач в сфере  

развития волонтёрской деятельности».

прАВОслАВие

Евангельская 
тема ложится  
на сердца

В Нижнедевицкой сред-
ней школе прошло внеклас-
сное занятие, посвящённое 
творчеству детской писа-
тельницы Лидии Чарской.

В нём приняли участие 
учащиеся четвёртого, пятого 
и восьмого классов, а также 
учителя, настоятель храма в 
честь Вознесения Господня 
села Нижнедевицк протоие-
рей Сергий Подплетнев и 
педагог-методист Нижне-
девицкого благочиния ма-
тушка Татиана Подплетнева. 
Преподаватель русского 
языка и литературы, а также 
основ православной культу-
ры Надежда Шабанова под-
робно рассказала о жизни и 
творчестве Лидии Чарской. 
Затем учащиеся по очереди 
делились своими впечатле-
ниями от чтения книг этой 
замечательной детской пи-
сательницы. Примечательно, 
что многие из ребят свои 
мысли и вопросы записыва-
ли в специально заведённые 
читательские дневники.

В свою очередь, отец 
Сергий отметил, что крас-
ной линией во всех произ-
ведениях Лидии Чарской 
проходит евангельская 
тема, поэтому они так хо-
рошо ложатся на сердца 
не только юных читателей, 
но и взрослых. Также свя-
щеннослужитель призвал 
всех присутствовавших на 
встрече брать пример до-
бродетелей с героев таких 
душеполезных книг. 

По завершении встречи 
многие дети взяли домой 
книги для чтения. Кстати, 
полный комплект произ-
ведений Лидии Чарской (57 
томов) был подарен школь-
ной библиотеке два года на-
зад приходом Вознесенского 
храма в рамках благотво-
рительной акции «Подари 
книгу».

анатолий ХРУСТаЛЁВ.

Вести

Снизился дефицит специалистов
Среди основных достижений в сфере здравоохра-

нения региона за прошлый год оказались снижение 
общей смертности населения, а также сокращение 
числа младенческих смертей.

Об этом на пресс-конференции в Воронежском доме 
журналистов 29 марта сообщил врио руководителя 
департамента здравоохранения Воронежской области 
Александр Щукин, который рассказал об итогах работы 
ведомства в 2017 году. Так, в прошлом году повысилась 
средняя продолжительность жизни населения Воронеж-
ской области, составив 73,03 года. 

Шёл разговор и о кадровой политике. Александр 
Щукин подчеркнул, что в 2017-м департаменту удалось 
снизить дефицит специалистов с высшим медицин-
ским образованием в учреждениях здравоохранения 
на 53 врача. Среди приоритетных задач глава регио-
нального здравоохранения назвал достижение ранней 
выявляемости онкологических заболеваний, а также 
призвал жителей области регулярно проходить дис-
пансеризацию. 

Сергей ДоРоХоВ.

«Преображение наших сердец»
Так называлась акция, которая прошла в Таловском 

районе. 
Организаторами её выступили районный отдел по об-

разованию, Управление социальной защиты населения, 
женсовет и местное отделение «Матери России». Жители 
райцентра и сельских поселений принесли в «Народный 
банк» одежду, обувь, посуду и прочие предметы обихода 

для детей-сирот, детей, оставшихся без попечения роди-
телей, одиноких престарелых людей, малообеспеченных 
семей. Большую помощь в проведении акции оказали во-
лонтеры Таловского района, студенты Верхнеозерского 
сельскохозяйственного техникума.

анастасия ВоРоНИНа. 

Да будет сквер
В центре села Братки Терновского района вскоре 

должен появиться облагороженный сквер. 
Ему отвели почти семьдесят соток. Уже готова 

проектно-сметная документация. К августу тут появятся 
игровой комплекс, песочницы, лавки и навесы для детей 
в виде ромашек, беседка, светильники и многое другое. В 
будущем сквере высадят сортовую сирень, спирею, липы 
и сосны. А в недалёкой перспективе сельчане планируют 
здесь сделать ещё и танцплощадку. На эти работы по 
благоустройству села из областного бюджета выделено 
несколько миллионов рублей. 

Сергей ЛьВоВ. 

На гололёд в обиде 965 человек
За последние семь дней с травмами различного ха-

рактера в медучреждения обратились 2662 человека, 
в том числе 1887 – в Воронеже. 

Поскользнулись на обледенелых дорогах, упали и 
получили травмы 965 жителей региона, госпитализация 
понадобилась в 11 процентах случаев. Зарегистрировано 
также шесть случаев обморожения. Три таких пациента 
госпитализированы, информирует департамент здраво-
охранения Воронежской области. 

анатолий КРУГЛоВ.
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Конкурс инновационных 
идей проводится с 2011 года 
в целях популяризации науч-
ных знаний и стимулирования 
студентов к инновационной 
деятельности. Лучшие из идей 
будут отмечены дорогими при-
зами. Однако самые главные 
дивиденды, уверены органи-
заторы – областное казенное 
учреждение «Агентство иннова-
ций и развития экономических 
и социальных проектов», ждут 
их в будущем, когда свои сме-
лые и полезные идеи эти ребята 
начнут воплощать в жизнь. 

О позитивном влиянии вне-
дрения инноваций на пред-
приятии сектора реальной 
экономики рассказал на при-
мере Домостроительного ком-
бината директор компании, 
входящей в его состав, Иван 
Таратин. Благодаря модер-
низации производства ДСК 
удалось снизить себестоимость 
выпускаемой продукции и по-
высить ее качественные харак-
теристики.

В 2013 году на заводе ДСК 
«СовТехДом», выпускающем 
продукцию для панельного 
домостроения, была произве-
дена масштабная комплексная 

модернизация. Установка здесь 
самого современного оборудо-
вания и внедрение передовых 
технологий дали начало новой 
эпохе индустриального домо-
строения, открыли широкие 
возможности для разнообраз-
ных планировочных решений, 
позволили увеличить этаж-
ность панельных домов с 10 до 
25 этажей, а также уменьшить 
затраты на финишную отделку 
лицевой поверхности фасадов, 
сделать ее оригинальной, со-
временной и привлекатель-
ной. Значительно улучшены 
качественные характеристики 
панелей по теплопроводности, 
звукоизоляции, пожарной без-
опасности, экологичности. 

Новые технологии позволи-
ли сократить сроки строитель-
ства и ввода в эксплуатацию 
жилых объектов. Что делает 
дома более привлекательны-

ми для участников долевого 
строительства. 

«Необходимость модерни-
зировать производство воз-

никла в связи с растущими 
требованиями потребителя, 
– подчеркнул в своей лекции 

директор ООО «СпецМоно-
лит» Иван Таратин. – Для 
того чтобы соответствовать 
представлениям современного 

покупателя; строить дома, ко-
торые будут радовать не только 
качеством, планировкой, но и 
внешним видом, нам не всегда 
хватало возможностей. Многие 
технологии и оборудование 
морально устарели. Необхо-
димо было минимизировать 
ручной труд, иметь возмож-
ность увеличивать этажность, 
долговечность зданий, усо-
вершенствовать планировки 
квартир и дизайн фасадов. И, 
конечно, немаловажную роль 

имеет конкурентоспособность. 
У нас было понимание того, 
что наши квартиры должны 
быть не просто лучшими, но и 
доступными по цене».

Лекция вызвала живой ин-
терес аудитории. Студенты 
задавали уточняющие вопро-
сы и, конечно, многие из них 
выразили желание работать в 
компании, ориентированной 
на постоянный прогресс, инно-
вации и внедрение передовых 
технологий. 

Студентам рассказали о пользе инноваций
Образование | В рамках конкурса инновационных идей «Правила роста» студенты 5-го курса Воронежского 
государственного технического университета прослушали лекцию «Внедрение новых технологий 
индустриального домостроения»

Алина ИСАКОВА
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Иван Таратин выступает перед студентами ВГТУ.

Выступление, наполненное примерами из непосред-
ственной строительной практики, будущим специали-
стам читал директор компании «СпецМонолит», вхо-
дящей в структуру АО «ДСК», депутат Воронежской 
областной Думы Иван Таратин. 
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 Благодаря модернизации производства ДСК 
удалось снизить себестоимость выпускаемой 

продукции и повысить ее качественные характери-
стики.

Жизнь  
вне Интернета
Про такие дома говорят, 
что в них живёт душа. 
Та самая, что пришла из 
самой что ни на есть на-
родной гущи, народного 
видения и бытия. Душа 
эта украшена резными 
наличниками на окнах, 
вышитыми рушниками, 
картинами… Именно в 
таком доме живет Акса-
на Волгуцкова – руко-
дельница и мастерица.

Ольга РАЗУМОВА
г.Россошь

Все, кто хоть раз встречался 
с ней, отмечают лёгкость её 

характера, позитив и заряд ра-
дости. А ещё на всю округу она 
славится своими талантами. 

Выпускница Алексеевского 
педагогического колледжа 
Аксана Волгуцкова ещё в сту-
денческие годы ощутила тягу 
к истинной красоте русско-
го народного костюма. В её 
доме чувствуешь себя словно 
на выставке художественных 
промыслов: десятки картин, 
замысловатых украшений, 
вышивок смотрят на вас со 
стен дома. А рядом – ткацкий 
станок, прялка и домотканые 
коврики. В одной из комнат 
и впрямь выставка народных 
костюмов. Аксана бережно 
и трепетно хранит семейные 
реликвии, среди которых – 
старинного кроя домотканые 
дедушкины рубахи, вышитые 
руками бабушки – они пожени-
лись в 1948 году, значит, рубахе 
ныне – 70 лет. Есть здесь и 
настоящий артефакт – рубаха, 
которой 150 лет. 

– Кулоны на стенде – это 
сутажная вышивка, где всё про-
шивается, – проводит экскур-
сию хозяйка. – Отличительная 
особенность такого вида руко-
делия в использовании специ-
альной узкой тесьмы – сутажа. 
Тонкой иглой и нитками сутаж 
нашивается на основу с попут-
ным пришиванием её мелкими 
незаметными стежками между 
собой. Такая вышивка издавна 
применялась для украшения 
одежды, сумок, обуви. Эти 
работы исключительно фанта-
зийные, рисунки для них при-
думываешь самостоятельно. 

Новый толчок к развитию 
её творчества дала поездка в 
2007 году в Рамонь на фести-
валь «Игрушка-говорушка», 
где мастерица Нина Осипова 
проводила мастер-класс. Так 
россошанская рукодельница 
открыла для себя мир народной 
куклы и увлеклась её изготов-
лением. Но творческая натура 
стала создавать свои уникаль-
ные куклы с использованием 
засушенных трав, зёрен. 

– Вот это сделали вместе с 
ученицами: получилась компо-
зиция из игрушек, а эта работа в 
прошлом году на конкурсе ста-
ла лауреатом второй степени, – 
рассказывает моя собеседница. 

– Разные куколки: куколка на 
счастье, кубышка, куколка-
травница, кукла желаний... 

За каждой стоит целая 
история или женская судьба. 
Композиция «Оберегу детей 
своих» заняла первое место 
на Кирилло-Мефодиевском 
конкурсе в Санкт-Петербурге. 
Главная кукла олицетворяет 
собой мать-Россию, она с гу-
стой пшеничного цвета косой, 
которая золотым покрывалом 
обнимает стоящих перед ней 
женщин-матерей с детьми, 
одетых в сарафаны цвета рос-
сийского триколора. 

Каждый костюм дополняют 
детали, уточняющие типаж и 
завершающие образ. Так, ку-
колка Троица одета в зелёное 
платье, потому что зелень – 
цвет юности. Головного убора 
у неё нет, только повязочка на 
волосы, так как она ещё совсем 
юная девушка, и ей можно не 
покрывать голову платком. 

– Как-то позвонила мне 
одна бабушка и говорит: «Хочу, 
Ксанка, передать тебе в дар 
старинную рубашку», – рас-
сказывает рукодельница. – Я 
с радостью дар приняла, но 
решила, что в благодарность 
непременно тоже должна чем-
то порадовать женщину и изго-
товить для неё куклу. Вот рабо-
таю над ней, кручу её, а в голове 
всё вертится невесть откуда 
взявшееся имя Евдокия, Дуся. 
Отчего-то именно так хочется 
наречь новую куклу. Когда на 
следующий день встретилась с 
родственницей этой женщины, 
передала куклу и спросила, как 
зовут бабушку. Каково же было 
моё удивление, когда узнала, 
что имя моей дарительницы 
действительно Евдокия! Вот 
такая история. 

Сейчас Аксана делает са-
мые разные куклы, начиная от 
традиционных кукол-скруток. 
Маленькая с длинной-длинной 
косой – это куколка на счастье. 
Считается, чем коса длиннее, 
тем счастья больше. Кубышка-
травница наполняется, соот-
ветственно, травами, а пото-

му и приятно пахнет, её можно 
класть в колыбель к ребёнку, 
чтобы не болел. Куколка же-
ланий, понятно, делается для 
того, чтобы исполнялось всё 
задуманное. 

– Лицо непременно должно 
быть белое, чтобы через него 
никто не мог перенести чёрные 
мысли на хозяина. Ну и к тому 
же белый цвет символизирует 
чистоту помыслов. Изготав-
ливая таких красавиц, нельзя 
использовать иглу, – делится 
секретами Аксана Вадимовна, 
– славянская кукла – это об-
раз человека. То, чего касаются 
твои руки, твои пальцы, в нём 
находит прибежище твоя душа. 
В старину говорили, что кукла 
должна быть нерезаная, не-
колотая, чтобы не навредить 
здоровью того, для кого она 
делается. Ткань нужно рвать и 
скручивать. Это касается имен-
но старинных кукол. Совре-
менные уже и шьются, и тельце 
я прошиваю, но делаю это из 
современных синтетических 
тканей, которые трудно рвать. 
А в старину кукол делали из 
ветоши, изношенной одежды – 
такая ткань легко рвётся.

Трепетное отношение к 
русскому быту и традициям, 
привязанность к народной 
культуре не остались незаме-
ченными, и в Россошанском 
районе нашлось немало инте-
ресующихся творчеством Ак-
саны Волгуцковой. В местном 
выставочном зале она ведёт 
проект «Кукла в ладошке». По 
воскресеньям к ней приходят 
на бесплатные занятия дети и 
учатся делать куколки, которые 
умещаются на ладошке. Работы 
учеников вместе со своими 
мастерица берёт на выставки, 
фестивали. А недавно родилась 
в семье Волгуцковых идея – 
открыть студию «Аксюшина 
мастерская», где не только всё 
дружное семейство занимается 
творчеством, но есть место и 
для занятий многочисленных 
учеников. И теперь дом Вол-
гуцковых – это и семейный 
очаг, и семейная мастерская.

Есть у Волгуцковой помимо 
кукол ещё увлечение – тка-
чество.

Первый ткацкий станок 
она привезла из Вологды, а 
сейчас станки изготавливает 
муж. Ткацкое ремесло постиг-
ла самостоятельно и теперь 
знаниями делится с детьми: в 
семейной мастерской проводит 
мастер-классы, по школам и в 
села выезжает. 

– Помогает мне моя дочь 
Таня, – поясняет Аксана Ва-
димовна. – Самый длинный 
коврик, который ткала, был 
десятиметровый, но станок 
позволяет выдавать полови-
ки практически бесконечной 
длины. 

Сын тоже постиг ткацкое 
мастерство. Муж рукодель-
ницы Игорь – мастер на все 
руки: делает мебель для дома, 
стены которого украшены его 
резьбой. 

На стенах можно увидеть 
разнообразие тканых гобе-
ленов, ковровую вышивку. 
Разыскивая в архивах, чем 
занимались в старину жители 
в том или ином уезде Воронеж-
ской губернии, Аксана узнала, 
что ковровая вышивка была 
распространена в Павловском 
уезде. В Россоши – валяние, в 
Острогожском уезде – глиня-
ная игрушка, как и в Рамони.

Увидев три вышивки с япон-
скими иероглифами, интересу-
юсь, с чего вдруг? 

– Пятнадцать лет назад, в 
момент знакомства с мужем, 
я увлекалась вышивкой япон-
ских иероглифов, – поясняет 
Аксана. – На трёх этих работах 
вышиты слова «любовь, успех 
и счастливая жизнь».

– Только ли благодаря им 
семья получилась крепкой?

– Конечно же, нет, – от-
вечает Аксана. – Семейный 
очаг – это большой труд и 
терпение. Это как стежок за 
стежком, петелька за петель-
кой – так рождается крепкая 
основа, в рукоделии выходит 
кукла или понёва, а в жизни 
– семья. 

Куклы в ладошках
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С неподдельным интересом ребятишки следят 
за тем, с каким мастерством Аксана Вадимовна 

управляется с ткацким станком.

Снежана Сухорукова еще мала,  
чтобы сделать такую куклу, но уже  
начинает приучаться к рукоделию.

КОНтАКты

Валентин ПетРОВ

В ходе встречи Александр Гусев и Тоёхиса Кодзуки обсуди-
ли вопросы сотрудничества Воронежской области и Японии. В 
первую очередь речь шла о реализации российско-японских пи-
лотных проектов по улучшению городской среды. В частности, 
по строительству на территории Воронежа японского «умного 
здорового дома», внедрению передовых японских технологий 
по восстановлению сетей канализации, борьбе с дорожными 
заторами («умные светофоры») и реновации территорий города 
на основе транзитно-ориентированного проектирования.

Напомним, что в 2017 году было завершено строительство 
модельного дома «Умный здоровый дом» японской компании 
Nice на территории Воронежского государственного техниче-
ского университета. В дальнейшем «умный дом» будет исполь-
зоваться не только как демонстрационный объект, но и как ис-
следовательская лаборатория. В рамках внедрения передовых 
японских технологий по восстановлению сетей канализации 
была выполнена санация коллектора спирально-навивным 
методом SPR. Завершение работ по технико-экономическому 
обоснованию создания транспортно-пересадочных узлов на 
территории Воронежа по проекту реновации территорий на-
мечено на апрель-май 2018 года. 

В начале 2018 года японской стороной была проведена 
предварительная оценка эффективности внедрения системы 
ARTEMIS (реализация пилотного проекта «Борьба с дорож-
ными заторами («умные светофоры»). Получены данные об 
увеличении потоков транспортных средств на 28 процентов. 
В настоящее время осуществляются дополнительная коррек-
тировка и тестирование системы. В ходе встречи с компанией 
Kyosan Electric Manufacturing Co. была достигнута дополни-
тельная договоренность о продолжении реализации проекта и 
расширении зон размещения светофоров с автокоррекцией. В 
перспективе опыт внедрения «умных светофоров» планируется 
растиражировать в другие субъекты РФ. 

Кроме того, в рамках встречи Александра Гусева и Тоёхиса 
Кодзуки рассматривались перспективы установления побра-
тимских связей на региональном уровне. Господин Кодзуки 
предложил главе области начать переговоры с руководством 
префектуры Канагава, в административном центре которой – го-
роде Иокогама – расположены головной офис компании Kyosan 
Electric Manufacturing Co. и штаб-квартира компании Nice .

Также на встрече обсуждались вопросы взаимодействия 
Японии и Воронежской области в других сферах: культуры, 
науки и образования.

У Японии и Воронежа 
есть планы
В Москве врио губернатора Воронежской области 
Александр Гусев встретился с Чрезвычайным и 
Полномочным Послом Японии в Российской Фе-
дерации Тоёхиса Кодзуки. Встреча состоялась в 
формате делового обеда. 

На грани между горем  
и счастьем 
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Художник Александр Ечеин – один из создателей спектакля 
«Дракон и золотая черепаха» театра кукол «Шут»  

имени Валерия Вольховского.

слУжбА дНи и НОчи

Рассказать, показать, пред-
упредить и распространить – 
так можно определить основ-
ные цели, которые поставили 
перед собою участники встре-
чи. Об опасности молодёжных 
увлечениях – «зацеперстве» и 
фотосессиях на крышах ва-
гонов – на конкретных при-
мерах травмирования под-
ростков рассказали студентам 
Дмитрий Буравлёв и Ольга 
Кондусова. Об ответствен-
ности несовершеннолетних и 
их родителей за администра-
тивные правонарушения и 
уголовные преступления, со-
вершаемые на железнодорож-
ном транспорте, напомнила 
Елена Мудровская. Как вести 
себя на объектах железнодо-
рожного транспорта, чтобы 
не подвергать опасности свои 
и чужие жизни, говорили 
Виталий Шамарин и Оксана 
Шестакова.

С  о с о б ы м  и н т е р е с о м 
юноши и девушки слушали 
инспектора-кинолога Алек-
сандра Яценко. Александр 
в полиции служит давно, не 
раз бывал в «горячих точках» 
Северного Кавказа, охранял 
олимпийские объекты в Сочи 
в период Олимпийских игр, 
отмечен правительственными 
и ведомственными наградами. 
На входе в вокзал станции 
Лиски он рассказал о пред-
назначении и работе средств 
контроля, затем показал спец-
экипировку полицейского 
– бронежилет и бронещит, а 
также средства обнаружения 

взрывчатых веществ и нар-
котиков. Особо подчеркнул 
порядок действий пассажиров 
при обнаружении на железно-
дорожном транспорте подо-
зрительных предметов. 

Нескрываемый восторг 
молодёжи и ожидающих по-
езда пассажиров вызвал показ 
Александром работы своей 
надёжной «сослуживицы» – 
немецкой овчарки по кличке 
Рамона. Обученная поиску 
и обнаружению взрывчатых 
веществ, она вместе со стар-
шим прапорщиком тоже несла 
службу на Олимпиаде в Сочи, 
за что отмечена специальной 
наградой – медалью «За бое-
вое содружество». Заложив 
«пластид» в колёсную нишу 
полицейского спецавтомоби-
ля, Александр даёт команду 
Рамоне искать взрывчатку. 
Обойдя и тщательно обнюхав 
указанный ей объект, умная 
собака подходит к нише с 
закладкой и посадкою даёт 
сигнал проводнику – взрыв-
чатка, мол, здесь. 

В заключение акции сту-
денты вместе с социальным 
педагогом Натальей Уразо-
вой, полицейскими и желез-
нодорожниками на перроне 
вокзала, в зале ожидания и у 
билетных касс раздали пас-
сажирам красочные буклеты 
и памятки о Правилах пове-
дения на транспорте. Подоб-
ные профилактические ме-
роприятия, инициированные 
правоохранителями, прошли 
и на других узловых стан-
циях Лискинского региона 
ЮВЖД.

Наглядные уроки 
безопасности
В профилактической акции 
«Безопасность» объединились  
в Лисках железнодорожники, студенты  
и правоохранители
На железнодорожный вокзал в Лисках на встречу 
со студентами промышленно-транспортного техни-
кума имени А.К.Лысенко и пассажирами пришли 
начальник линейного отделения полиции Дмитрий 
Буравлёв, инспектор направления по делам не-
совершеннолетних Ольга Кондусова, инспектор-
кинолог Александр Яценко, помощник Лискинско-
го транспортного прокурора Елена Мудровская, 
начальник вокзала Виталий Шамарин и специа-
лист по охране труда Лискинской дистанции пути 
Оксана Шестакова.

Ф
от

о 
Н

ик
ол

ая
 К

АР
Д

АШ
О

ВА
.

Николай КАРДАШОВ

Овчарка Рамона найдёт любую взрывчатку.

КУльтУРА

Музей и дети
Акцию под таким на-
званием второй год про-
водит Борисоглебский 
центр внешкольной ра-
боты.

В этом году её участни-
ками стали 12 школьных 
музеев Борисоглебского 
городского округа. В каждом 
образовательном учреж-
дении в рамках школьного 
этапа акции провели музей-
ные уроки, занятия, беседы, 
мастер-классы, викторины, 
выставки, встречи с инте-
ресными людьми, уроки 
мужества, виртуальные экс-
курсии и т.п. Школьники 
посетили Борисоглебский 
историко-художественный 
музей и Картинную галерею 
им. П.И. Шолохова. 

Окружной этап акции 
включал в себя проведение 
конкурса по номинациям 
«Музейная игра» и «Со-
циальный проект на базе 
музея», в котором приняли 
участие восемь школьных 
музеев. 

В номинации «Музейная 
игра» первое место занял 
музей школы №9 «Патри-
от», второе – музей им. Е.Н. 
Павловского пятой школы, 
третье – музей «Родной дом» 
Борисоглебского кадетского 
корпуса. В номинации «Со-
циальный проект на базе му-
зея» лучшими стали музей 
«Наследие» Борисоглебской 
гимназии № 1, «Русская 
изба» Чигоракской шко-
лы и музей Макашевской 
школы.

Тамара ГАШИМОВА.
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– Я, конечно, сидел в напряжении: а что же говорить? Все 
рассказывали какие-то истории из своей жизни. Когда пришла 
моя очередь, сказал: «У меня в жизни сегодня два самых важ-
ных события: первое – я стал лауреатом «Золотой маски», вто-
рое – попал в одну номинацию со знаменитыми артистами». 

Анатолия Ивановича попросили вручить награды в номи-
нации «За честь и достоинство». Впрочем, один из лауреатов, 
актер Борисоглебского драмтеатра имени Н.Г.Чернышевского 
Валерий Медведев, получил приз двумя днями ранее, когда 
приехал на церемонию, которая оказалась отменена. Теперь 
награду получил ещё и архивариус Кольцовского театра Ни-
колай Тимофеев. 

В числе отмеченных в нынешнем сезоне ролей оказались 
сыгранные актёрами на сцене театров, где, что называется, 
«лежит трудовая книжка». Светлану Поваляеву из Кольцов-
ского и Андрея Мирошникова из Камерного жюри отметило за 
участие в спектакле «Rock-n-roll на закате» творческого центра 
«Антреприза». Прийти смог только Мирошников, который в 
своём выступлении благодарил режиссёра Александра Сидо-
ренко и Воронежский институт искусств – «нашу альма-матер, 
гнездо, откуда мы вылетели». 

Награда за женскую роль второго плана (Лидия Ивановна в 
«Каренине» Камерного) стала первой для Натальи Шевченко 
после её возвращения на сцену. 

– Трудно найти слова для того, чтобы выразить, что я чув-
ствую, после тринадцатилетнего перерыва стоя здесь перед 
вами! – призналась актриса. 

Актрисой сезона в этом году стала Татьяна Бабенкова – 
таким образом отмечена сыгранная ею в «Грозе» Камерного 
театра Катерина. 

– Неловко получать какие-то награды, – сказала она. – Но 
мне очень приятно стоять на сцене именно по случаю этой 
постановки. «Гроза» для меня – спектакль не о любви. Это 
спектакль о милосердии. Если в мире не будет милосердия, 
значит, мир обречён. 

Актёром же сезона стал Борис Голощапов, сыгравший Ку-
кина в спектакле творческого центра «Антреприза» по пьесе 
Александра Галина «Аккомпаниатор». 

Думаю, с особенным волнением зрители ожидали – какие же 
спектакли, по мнению жюри, стали лучшими. Уровень конку-
ренции, надо признать, оказался таков, что угадать победителя 
оказалось непросто в обоих соответствующих номинациях. Луч-
шей постановкой сезона 2016-2017 на малой сцене признан «Тот 
самый день» Кольцовского театра режиссёра Никиты Рака. 

– Я ещё никогда не получал такую награду, – признался 
режиссёр. – То есть мне присуждали, но я не выходил на сцену, 
не получалось… 

Среди спектаклей «большой формы» победила режиссёр-
ская работа Михаила Бычкова на сцене Камерного «Гроза». 

Приз секции критиков при Воронежском отделении Союза 
театральных деятелей вышла вручать Людмила Романова – по-
стоянный автор «Коммуны». 

– Конкурс всё больше становится актёрским, – напомнила 
она. – Мы уже и работу режиссёра отдельно не награждаем, и 
работу художника. Вот и секция критиков решила сказать своё 
слово. И, как ни странно, свою премию мы вручаем Роману 
Дюдину за ввод в «Тоску». Оперная партия, особенно такая, 
как роль Скарпиа, очень сложная, и ввод вполне может быть 
приравнен к новой работе. 

Получив награду и поблагодарив критиков, певец подарил 
зрителям незапланированный номер – романс «Гори, гори, 
моя звезда». 
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1.1
Полное официальное 
наименование 
учреждения

Автономное учреждение Воронежской области «Воронежский зоопарк 
имени А.С. Попова»

1.2 Сокращенное наиме-
нование учреждения АУ ВО «Воронежский зоопарк им. А.С. Попова»

1.3 Дата государствен-
ной регистрации 06.12.2004

1.4 ОГРН 1043600178676
1.5 ИНН/КПП 3663051823/366301001

1.6 Регистрирующий 
орган

Межрайонная инспекция Федеральной налоговой службы №12 по Во-
ронежской области

1.7 Код по ОКПО 74348552

1.8 Код по ОКВЭД 91.04; 32.99.8; 47.11; 47.73; 47.78.9;70.22; 74.20;75.00; 
79.90;93.29;93.29.9;73.11.

1.9 Основные виды 
деятельности

-экспонирование зоологической коллекции;
-организация экспозиции, стационарных и передвижных выставок, экс-
курсии по экспозициям и выставкам, лекции, консультации;
-пополнение, хранение, приобретение, продажа, пересылка, вывоз и ввоз 
зоологической коллекции по Российской Федерации за пределы Россий-
ской Федерации;
-изучение и совершенствование экспозиционных работ по содержанию 
зоологических и иных природных коллекций;
-ветеринарное обслуживание зоологической коллекции, а также экзотиче-
ских и домашних животных населения;
-изучение наиболее эффективных форм экспозиционной и научно-
просветительской работы и передового опыта по биологии и патологии 
диких животных;
-ведение научно-исследовательской деятельности.

1.10
Иные виды деятель-
ности, не являющие-
ся основными

-выполнять заказы ( в том числе на платной основе) организаций и граждан 
по оказанию методической, консультативной и ветеринарно-лечебной по-
мощи, карантинирование животных, организации живых уголков;
-организовывать зоомагазины для населения, продажу, обмен животных 
по договорам с другими зоопарками и организациями в соответствии с 
законодательством РФ;
-осуществлять рекреационную деятельность;
-проводить праздники, ярмарки, аукционы, лотереи, встречи с учеными, 
другими специалистами и ветеринарами зоопарковского дела, конкурсы, 
шоу- программы, театрализованные (с животными) представления, а также 
участвовать в их проведении;
-осуществлять транспортировку диких и домашних животных, оказывать 
транспортные услуги;
-осуществлять рекламную деятельность;
-публиковать в установленном порядке научную и популярную литературу, 
отражающую все стороны деятельности зоопарка;
-предоставлять фото- и видеоуслуги;
-предоставлять услуги по организации передвижных зоовыставок, аттрак-
ционов, мастерских, детских театров зверей, опытных стаций;
-предоставлять услуги по зоотерапии на базе зоопарка и подсобного 
хозяйства;
-осуществление розничной торговли лекарственными препаратами для 
ветеринарного применения;
-предоставлять услуги населению по обучению верховой езде.

1.11

Перечень услуг  
(работ), оказывае-
мых потребителям  
за плату/ 
потребители услуг

Экспонирование зоологической коллекции; ветеринарное обслуживание 
экзотических и домашних животных населения; осуществлять розничную 
торговлю лекарственными препаратами для ветеринарного применения; 
услуги малых и больших аттракционов, а также катание на животных .

1.12

Перечень  
разрешительных 
документов,  
на основании 
которых учреждение 
осуществляет 
деятельность

Устав утвержден приказом департамента природных ресурсов и экологии 
Воронежской области от 18.03.2016 г. № 108, согласован с департаментом 
имущественных и земельных отношений Воронежской области по приказу 
от 16.03.2016 г. № 369.
Свидетельство о внесении записи в Единый государственный реестр юри-
дических лиц, серия 36№003346583, дата 15 ноября 2011 г.
Свидетельство о постановке на учет российской организации в налоговом 
органе по месту нахождения на территории РФ, серия36№003895667, дата 
06 декабря 2004 г.
Утвержден приказом департамента природных ресурсов и экологии Воро-
нежской области от 10.02.2016г. №40 состав наблюдательного совета.

1.13 Юридический адрес г.Воронеж, ул.Полины Осипенко, 6 а
1.14 Телефон (факс) 8(473)249-91-70

1.15 Адрес электронной 
почты www.vrnzoosad.ru

1.16 Учредитель Департамент природных ресурсов и экологии Воронежской области

1.17
Состав  
наблюдательного 
совета

Воробьева Галина Леонидовна – заместитель руководителя департамен-
та природных ресурсов и экологии Воронежской области (по согласованию);
Попова Людмила Юрьевна – ведущий консультант по работе с юриди-
ческими лицами департамента имущественных и земельных отношений 
Воронежской области (по согласованию);
Бондарева Татьяна Ярославовна – директор гимназии имени А. Платоно-
ва (по согласованию);
Гуник Александр Владимирович –заместитель руководителя БУ ВО «Во-
ронежская городская станция по борьбе с болезнями животных»  
(по согласованию);
Ковалев Александр Яковлевич – почетный гражданин города Воронежа  
(по согласованию);
Трегубов Олег Викторович – заведующий кафедрой ландшафтной архи-
тектуры и почвоведения Воронежской государственной лесотехнической 
академии, член общественного экологического совета при департаменте 
природных ресурсов и экологии Воронежской области (по согласованию);
Ермакова Екатерина Николаевна – юрисконсульт АУ ВО «Воронежский 
зоопарк им. А.С. Попова»;
Ходжаева Ольга Викторовна – ведущий экономист АУ ВО «Воронежский 
зоопарк им. А.С. Попова».

1.18 Ф. И. О.  
руководителя Шестопалов Андрей Георгиевич

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018 На 01.01.2017

1.19 Количество штатных единиц учреждения всего: 122 104
А. в т.ч. руководящий персонал; 5 4

из них образование высшее профессиональное 5 4
Б. основной персонал; 65 55

из них образование высшее профессиональное 27 19

УТВЕРЖДАЮ
Председатель наблюдательного совета
_____________ Г.Л. Воробьева
« »__________2018 г.

Отчёт О результатах деятельнОсти автОнОмнОгО 
учреждения и Об испОльзОвании закреплённОгО 
за ним гОсударственнОгО имущества за 2017 гОд

Автономное учреждение Воронежской области  
«Воронежский зоопарк имени А.С. Попова»

Раздел 1. Общие сведения Об учРеждении

В. административный персонал; 19 17
из них образование высшее профессиональное 14 14

Г. обслуживающий персонал; 33 18
из них образование высшее профессиональное 2 1

1.20 Изменение количества штатных единиц – образование 
филиала «Ломовской природный ландшафтный парк» 18 Х

1.21 Средняя заработная плата (тыс. руб.): На. 01.01.2018 На 01.01.2017
в т.ч. руководящий персонал; 50,6 59,9
основной персонал; 20,3 24,2
административный персонал; 25,9 28,2
обслуживающий персонал. 14,3 17,2

Раздел 2.Результат деятельнОсти учРеждения
Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018

(отчетный год)
На 01.01.2017

(предыдущий год)
Измене-

ния

2.1 Балансовая (остаточная) стоимость  
нефинансовых активов (руб.)

143 990 510,20
(88 573 086,74)

618 892 960,53
(572 052 253,25) -76,73%

2.2

Общая сумма выставленных требований в 
возмещение ущерба по недостачам и хищениям 
материальных ценностей, денежных средств,  
а также от порчи материальных ценностей

- -

2.3
Дебиторская задолженность (в разрезе  
поступлений, предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной деятельности) (руб.)

- - -

Расчет по доходам

2.4 Дебиторская задолженность,  
в том числе нереальная к взысканию 877 099,87 713 643,81 22,9%

в том числе :
за счет субсидии на государственную услугу
-коммунальные услуги
-налог землю
-взносы по обязательному страхованию
-прочие работы и услуги

761  953,09

99 619,32
626 429,00

35 904,77

567 883,44

177 754,54
387 128,90

-
3 000,00

за счет предпринимательской деятельности
- коммунальные услуги
- увеличение стоимости основных средств
- расчеты по страховым взносам  
на обязательное страхование
- прочие работы и услуги
- материальные запасы
- налог на прибыль

115 146,78
634,42

71 743,23
323,13

42 446,00

145 760,37

125 073,18
8 663,44

12 023,75

2.5 Причины образования дебиторской
задолженности, нереальной к взысканию

2.6
Кредиторская задолженность  
(в разрезе выплат, предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной деятельности) (руб.)

627 930,47 627 507,45 0,07%

2.6.1

в том числе :
за счет предпринимательской деятельности
- прочие работы и услуги
- работы, услуги по содержанию имущества
-материальные запасы
- услуги связи
- налог на добавленную стоимость
- увеличение стоимости основных средств
- арендная плата за пользование имуществом
- коммунальные услуги
за счет субсидии на государственную услугу
- услуги связи
- прочие работы и услуги
- материальные запасы
- услуги по содержанию имущества

513 482,26
0,00

15 999,68
78 928,25
10 497,14

152 872,32
0,00
0,00

255 184,87
114 448,21

5 381,21
83 256,00
24 566,20
1 244,80

583 524,49
43 679,50
7 514,10

156 001,28
6 735,35

83 708,26
261 386,00
24 500,00

43 982,96

43 982,96

2.7 Просроченная кредиторская задолженность - - -

2.8 Причины образования просроченной  
кредиторской задолженности

Код 
стр. Наименование показателя На 01.01.2018

(отчетный год)
Ha 01.01.2017
(предыдущий год)

Измене-
ние

2.9
Общая сумма доходов, полученных 
учреждением от оказания платных услуг 
(выполнения работ) (руб.)

25 514 094,74 26 167 239,06 -2,5%

Код стр. Наименование показателя На 01.01.2018 На 01.01.2016 На 01.01.2016
2.10 Цена (тарифы) на платные услуги (работы), 

оказываемые потребителям (в динамике  
в течение отчетного периода) (руб.)

150,00 150,00 150,00

2.11 Количество потребителей, воспользовав-
шихся услугами (работами) учреждения, 
всего: (тыс.чел.)

170,98 177,39 167,7

в том числе платными 91,40 81,07 65,95
2.12 Количество жалоб потребителей и принятые  

по результатам их рассмотрения меры 0 4 3

суммы кассовых и плановых поступлений и выплат в разрезе поступлений,  
предусмотренных планом финансово-хозяйственной деятельности (руб.)

Наименования показателя План Факт % выполнения
Остаток средств на начало года X 5 240 399,67 X

в том числе:
субсидии X 250 801,92 X
поступления от оказания учреждением  
услуг на платной основе X 4 989 597,75 X

Поступления, всего 64 197 091,59 64 196 091,59 100
в том числе:

1. субсидии на выполнение государственного за-
дания 35 168 090,00 35 168 090,00 100

2. субсидии на иные цели 3 885 010,00 3 885 010,00 100
3. поступления от оказания учреждением услуг на 
платной основе 25 142 991,59 25 142 991,59 100

4. безвозмездные поступления - -
Выплаты, всего 69 436 491,26 68 714 814,89 99

в том числе:
1. на выполнение государственного задания 35 418 891,92 35 345 708,12 100
2. на иные цели 3 885 010,00 3 885 010,00 100
3. расходы от приносящей доход деятельности 30 132 589,34 29 484 096,77 98
4. расходы от безвозмездных поступлений - 721 676,37
Остаток средств на конец года X X

в том числе:
субсидии X 73 183,80 X
поступления от оказания учреждением услуг  
на платной основе X 648 492,57 X

Справочно:
Объем публичных обязательств,

в том числе:

Наименование показателя Ед. 
изм.

Недвижимое имущество Движимое имущество Всего
на начало  

отчетного периода
на конец  

отчетного периода
на начало  

отчетного периода
на конец  

отчетного периода
на начало  

отчетного периода
на конец  

отчетного периода
1 2 3 4 5 6 7 8

1. Остаточная стоимость имущества, находящегося на праве 
оперативного управления по данным баланса руб. 548 377 979,64 19 239 542,87 23 674 273,61 69 333 543,87 572 052 253,25 88 573 086,74

в т.ч.
- переданного в аренду руб.

- переданного в безвозмездное пользование руб. 506 679 329,56 16 709 991,55 506 679 329,56 16 709 991,55
- приобретенного учреждением за счет средств выделенных  
органом, осуществляющим функции и полномочия учредителя руб. 41 147 740,89 2 529 551,32 6 041 339,36 46 583607,42 47 189 080,25 49 113 158,74

- приобретенного учреждением за счет
доходов от приносящей доход деятельности руб. 550 909,19 0,00 4 091 430,13 5 888 756,52 4 642 339,32 5 888 756,52

- особо ценного движимого руб. 13 541 504,12 16 861 179,93 13 541 504 ,12 16 861 179,93
2. Количество объектов недвижимого имущества, находящегося 
на праве оперативного управления шт. 16 23 X X 16 23

в т.ч.
- переданного в аренду шт. X X

- переданного в безвозмездное пользование шт. X X
3. Общая площадь объектов недвижимого имущества,  
находящегося на праве оперативного управления м2 298 959,60 304 903,80 Х Х 298 959,60 304 903,80

в т.ч.
- переданного в аренду м2 - - Х Х - -

- переданного в безвозмездное пользование м2 298 959,60 304 903,80 Х Х 298 959,60 304 903,80

          Директор А.Г. Шестопалов                                                                                     Главный бухгалтер Л.А. Казакова

Раздел 3. сведения Об испОльзОвании имущества, закРепленнОгО за учРеждением

УТВЕРЖДАЮ
Председатель наблюдательного совета
_____________ Э.А. Сухачева
« »__________2018 г.

Отчёт О результатах деятельнОсти автОнОмнОгО 
учреждения и Об испОльзОвании закреплённОгО 
за ним гОсударственнОгО имущества за 2017 гОд

Автономное учреждение культуры Воронежской области 
«ИКЦ» «Дворцовый комплекс Ольденбургских»

Раздел 1. Общие сведения Об учРеждении

1.1
Полное официаль-
ное наименование 
учреждения

Автономное учреждение культуры Воронежской области  
«Историко-культурный центр» «Дворцовый комплекс Ольденбургских»

1.2
Сокращенное 
наименование 
учреждения

АУК ВО «ИКЦ» «Дворцовый комплекс Ольденбургских»

1.3 Дата государственной 
регистрации 27.01.2014

1.4 ОГРН 1143668003082
1.5 ИНН/КПП 3625013150/362501001

1.6 Регистрирующий 
орган

Межрайонная инспекция Федеральной налоговой службы №12  
по Воронежской области

1.7 Код по ОКПО 26511175

1.8 Код по ОКВЭД 91.02, 91.03 47.61, 47.78.3, 47.78.4, 56.10,56.10.1, 56.10.3, 58.11.1, 
58.19, 73.11,79.90.1,79.90.2,

1.9 Основные виды 
деятельности Деятельность музеев

1.10
Иные виды деятель-
ности, не являющиеся 
основными

Деятельность ресторанов и кафе; предоставление туристических  
экскурсионных услуг; рекламная деятельность

1.11

Перечень услуг 
(работ), оказываемых 
потребителям за 
плату/потребители 
услуг

- экскурсионные услуги
- предоставление фото- и видеоуслуги;
- предоставление услуг по проведению культурно-досуговых мероприятий
 - реализация сувенирной продукции

1.12

Перечень 
разрешительных 
документов, на 
основании которых 
учреждение 
осуществляет 
деятельность

Устав утвержден приказом департамента культуры Воронежской области 
от 17.01.2014 г. № 24-ОД, согласован с департаментом имущественных и 
земельных отношений Воронежской области по приказу от 14.01.2014г. 
№ 11, зарегистрирован в налоговом органе 27 января 2014 г. 
Изменения в Устав АУК ВО «ИКЦ» «Дворцовый комплекс Ольденбургских» 
утверждены приказом департамента культуры и Воронежской области от 
29.07.2014г. № 618-ОД, согласованы с департаментом имущественных и 
земельных отношений Воронежской области по приказу от 25.07.2014г. 
№ 1243, зарегистрированы в налоговом органе 08.08.2014 г., Устав 
(новая редакция) утвержден департаментом культуры ВО 11.12.17г., 
согласован с департаментом имущественных и земельных отношений 
07.12.17 г.
Свидетельство о внесении записи в Единый государственный реестр 
юридических лиц, серия 36№003641095, дата 27 января 2014 г.
Свидетельство о постановке на учет в налоговом органе по месту 
нахождения на территории РФ, серия 36 №003641096, дата 27 января 
2014 г.

1.13 Юридический адрес 396020, Воронежская область, п.Рамонь, ул.Мосина, д.23б
1.14 Телефон (факс) 8(473)40 2-10-35, 2-12-50

1.15 Адрес электронной 
почты ramon-dvorets@yandex.ru

1.16 Учредитель Департамент культуры Воронежской области

1.17
Состав  
наблюдательного 
совета

Сухачева Э.А. – председатель наблюдательного совета, руководитель 
департамента культуры Воронежской области;
Савенкова К.В. – представитель исполнительного органа государствен-
ной власти, советник отдела по работе с юридическими лицами и учета 
государственного имущества департамента имущественных и земельных 
отношений;
Комолов Николай Анатольевич – старший научный сотрудник отдела по 
научно-методической и культурно-просветительской деятельности
Образцова Людмила Алексеевна – старший научный сотрудник отдела по 
научно-методической и культурно-просветительской деятельности
Наливкина Елена Дмитриевна – представитель общественности
Устинова Наталья Николаевна – представитель общественности

1.18 Ф. И. О. руководителя Клепова Елена Васильевна

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2017 На 31.12.2017

1.17 Количество штатных единиц учреждения всего: 29 28
А. в т.ч. руководящий персонал; 1 1

из них образование высшее профессиональное 1 1
Б. основной персонал; 16,5 14,5

из них образование высшее профессиональное 16,5 14,5
В. административный персонал; 2 3

из них образование высшее профессиональное 2 3
Г. обслуживающий персонал; 9,5 9,5

из них образование высшее профессиональное 6,5 6,5
1.18 Изменение количества штатных единиц Х Х

(причины, приведшие к изменению)
1.19 Средняя заработная плата (тыс. руб.): 17,3 24,1

в т.ч. руководящий персонал; 35,8 49,5
основной персонал; 13,1 22,3
вспомогательный персонал 16,9 17,6

Раздел 3. сведения Об испОльзОвании имущества, закРепленнОгО за учРеждением

Наименование показателя Ед. изм.
Недвижимое имущество Движимое имущество Всего

на начало  
отчетного периода

на конец  
отчетного периода

на начало  
отчетного периода

на конец  
отчетного периода

на начало  
отчетного периода

на конец  
отчетного периода

1 2 3 4 5 6 7 8

1. Остаточная стоимость имущества, находящегося на праве 
оперативного управления по данным баланса руб. 270219158,43 265376611,02 274779,91 174859,87 270493938,34 265551470,59

в т.ч.
- переданного в аренду руб. - - - - - -

переданного в безвозмездное - пользование руб. 53549946,67 48707398,96 274779,91 174859,87 53824726,58 48882257,93

2. Количество объектов недвижимого имущества,  
находящегося на праве оперативного управления шт. 11 12 X X 11 12

в т.ч.
- переданного в аренду шт. X X

- переданного в безвозмездное пользование шт. - - X X - -
3. Общая площадь объектов недвижимого имущества,  
находящегося на праве оперативного управления м2 9412,6 10263,0 X X 9412,6 10263,0

в т.ч.
- переданного в аренду м2 - - Х Х - -

- переданного в безвозмездное пользование м2 - - Х Х - -

Директор Е.В. Клепова                                                       Главный бухгалтер Т.Н. Коростелева

Раздел 2.Результат деятельнОсти учРеждения
Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018

(отчетный год)
На 01.01.2017

(предыдущий год)
Измене-

ние

2.1 Балансовая (остаточная) стоимость  
нефинансовых активов (руб.)

332954330,19
(290475415,94)

312094846,45
(282212356,72) 106,7%

2.2

Общая сумма выставленных требований в 
возмещение ущерба по недостачам и хищениям 
материальных ценностей, денежных средств,  
а также от порчи материальных ценностей

- - -

2.3
Дебиторская задолженность (в разрезе 
поступлений, предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной деятельности) (руб.)

123564,41 566019,18 21,8 %

услуги связи
налог на прибыль 310003,00
Больничный лист по беременности и родам 7414,41
земельный налог 256016,18
УСН 116150,00

2.4 Дебиторская задолженность,  
нереальная к взысканию - - -

2.5 Причины образования дебиторской  
задолженности, нереальной к взысканию

2.6
Кредиторская задолженность (в разрезе 
выплат, предусмотренных планом финансово-
хозяйственной деятельности) (руб.)

238646,58 537208,24 44,4%

2.6.1

в том числе :
за счет предпринимательской деятельности 21101,28 74938,38

сувенирная продукция 47895,40
услуги связи 8514,89 1700
электроэнергия 15531,22
ГСМ 12586,39 9811,76
Средства во временном распоряжении 67269,50
за счет субсидии на государственную услугу 150275,80 462269,86
- услуги связи 8443,90
- электроэнергия 15825,68
- налог на имущество 287700
- теплоэнергия 134450,12 62085,96
- вневедомственная охрана 104040,00

2.7 Просроченная кредиторская задолженность - - -

2.8 Причины образования  
просроченной кредиторской задолженности

2.9 Общая сумма доходов,  
полученных учреждением от оказания платных 
услуг (выполнения работ) (руб.)

5132900,00 4891470,00 105%

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018 На 01.01.2017 На 01.01.2016

2.10
Цена (тарифы) на платные услуги (работы), 
оказываемые потребителям (в динамике  
в течение отчетного периода) (руб.)

50
60
75

100
150
250
200
400

50
60
75

100
150
250
200
400

50
60
75

100
150
250

2.11
Количество потребителей,  
воспользовавшихся услугами (работами) 
учреждения, всего: (тыс.чел.)

49,1 46,8 48,9

в том числе платными 49,1 46,8 48,9

2.12 Количество жалоб потребителей и принятые 
по результатам их рассмотрения меры 0 0 0

суммы кассовых и плановых поступлений и выплат в разрезе поступлений,  
предусмотренных планом финансово-хозяйственной деятельности (руб.)

Наименования показателя План Факт % выполнения
Остаток средств на начало года X 2696574,53 X

в том числе:
субсидии X 1575103,65 X
поступления от оказания учреждением услуг  
на платной основе X 1121470,88 X

Поступления, всего 26547800,00 26534151,50 100
в том числе:

1. субсидии на выполнение государственного 
задания 16945800,00 16945800,00 100

2. субсидии на иные цели 4602000,00 4600775,00 100
3. поступления от оказания учреждением услуг  
на платной основе 5000000,00 4987576,50 100

4. безвозмездные поступления - -
Выплаты, всего 29244374,53 27927861,67 95,5

в том числе:
1. на выполнение государственного задания 18520903,65 17626326,65 95,2
2. на иные цели 4602000,00 4600775,00 100
3. расходы от приносящей доход деятельности 6121470,88 5700760,02 93,1
4. расходы от безвозмездных
Остаток средств на конец года X 1370133,86 X
субсидии X 894577,00 X
поступления от оказания учреждением услуг  
на платной основе X 408287,36 X

Средства во временном распоряжении 67269,50 X
Справочно:
Объем публичных обязательств

в том числе:На
 п

ра
ва

х р
ек

ла
мы

.

Николай ШматоВ, 
генеральный директор  
ООО «Монтажавтоматика»

История предприятия бе-
рет свое начало 9 апреля 

1968 года – в этот день Мин-
монтажспецстроем СССР 
был издан приказ об органи-
зации специализированного 
Воронежского монтажного 
управления. 

Компания Монтажавто-
матика прошла испытания 
90-х, полностью сохранив 
изначальную направленность 
своей деятельности в области 
автоматизации производства.
Секрет долголетия органи-
зации – в ставке на молодых 

специалистов и уважении к 
старшему поколению.

Безусловно,  подобный 
тандем молодости и мудро-
сти в значительной мере 
помогает добиться высоких 
результатов в работе орга-
низации. На примере одного 
из работников ООО «Мон-
тажавтоматика» Николая 
Григорьевича Зизевских, тру-
довой стаж которого равен 
возрасту компании, хочется 
показать самоотдачу поко-
ления людей, заложивших в 
советское время фундамент 
промышленного развития 
отрасли, на который по сегод-
няшний день опирается новое 
поколение специалистов в 

области автоматизации про-
мышленных технологий.

Николай Григорьевич – 
человек-легенда, круп-

нейший специалист в области 
охраны труда, монтажных, на-
ладочных работ контрольно-
измерительных приборов 

и средств автоматизации. 
Николай Григорьевич прошел 
вместе с компанией долгий 
трудовой путь, переживая 
и взлеты, и падения, тяже-
лые годы перестройки, внося 
личный вклад в развитие и 
поддержание ООО «Мон-
тажавтоматика», сохраняя 

при этом добропорядочные 
отношения с коллегами и 
партнерами. После оконча-
ния Воронежского учебного 
комбината в 1960 г. в управ-
лении треста Сантехмонтаж 
Николай Григорьевич работал 
слесарем-сантехником 4-го 
разряда, после прохождения 
службы в Советской армии и 
учебы на среднетехническом 
факультете Воронежского 
технологического института 
в августе 1967 г. продолжил 
трудовую деятельность по 
профессии монтажника в 
фирме системы «Главмонтаж-
автоматика». Затем в долж-
ности инженера подготовки 
производства работ долгое 
время работал инженером по 
труду и зарплате. Достигнув 
пенсионного возраста, и по 
настоящее время продолжает 
трудиться специалистом по 
охране труда, щедро делясь 
богатым опытом с молодыми 
коллегами. 

Как руководитель среднего 
звена лично принимал уча-
стие в строительстве Ново-
липецкого металлургического 
комбината, Лебединского и 
Стойленского горнообогати-

тельных комбинатов, Осколь-
ского электрометаллургиче-
ского комбината, Уварского 
химзавода, Белгородского ви-
таминного комбината, Старо-
оскольского и Белгородского 
цемзаводов, Валуйского, Ка-
лачеевского, Аннинского, Зна-
менского сахзаводов, Моршан-
ской камвольно-прядильной 
фабрики, Россошанского хи-
мического комбината, там-
бовских заводов «Октябрь», 
«Комсомолец», «Ревтруд» 
и многих других значимых 
промышленных объектов Цен-
трального Черноземья.

Своим трудолюбием, про-
фессионализмом и привер-
женностью компании Нико-
лай Григорьевич подает ко-
лоссальный пример молодым 
сотрудникам ООО «Монтаж-
автоматика».

Именно на таких людях, 
как Николай Григорьевич, 
держится наша страна. 

Коллектив ООО «Мон-
тажавтоматика» и «Во-

ронежмонтажавтоматика» 
желает Николаю Григорье-
вичу крепкого здоровья и 
долголетия.

«Главная ценность организации – люди...»
Экономика | Пятидесятилетний юбилей — веха, успешно преодолеть которую удаётся не многим компаниям 
тяжёлые годы перестройки и суровая проверка 
чередой экономических кризисов «вымывают»  
из отрасли предприятия, не готовые адаптировать 
свою работу к новым условиям, и, напротив, 
дают импульс к развитию тем участникам рынка, 
которые стремятся идти в ногу со временем.  
ООО «монтажавтоматика» подходит  
к полувековому рубежу, с уверенностью глядя 
в будущее. Организации удалось не просто 
удержаться на плаву, но и приумножить 
материально-техническую базу, расширяя  
спектр предлагаемых заказчику услуг. 

Николай Зизевских.

спОрт

сдали нормативы гтО
в физкультурно-оздоровительном комплексе  
«маяк» начался этап тестирования комплекса  
гтО по плаванию. 

оксана ДрепиНа
Кантемировский район

В испытании приняли участие ученики общеобразовательных 
школ района и взрослое население – всего 124 человека в возрас-
те от 11 до 69 лет. Чтобы получить «золотой» значок, мужчинам 
и женщинам 40 – 44 лет необходимо преодолеть дистанцию 50 
метров за 50 секунд, а юношам старшего школьного возраста – за 
41 секунду, девочкам – за 1 минуту 10 секунд. 

Хорошие спортивные результаты у митрофановца Макси-
ма Гончарова (33 секунды) и лицеистов Ильи Сафронова (32 
секунды) и Елизаветы Ахтырской (50 секунд). Среди сотруд-
ников организаций и учреждений лучшими стали Евгений 
Варёнов (43 секунды) и Ирина Дмитриева (51 секунда). Глава 
администрации Кантемировского района Владимир Покусаев 
проплыл 25 метров за 23 секунды – этот показатель лучший 
среди участников возрастной группы 60 – 69 лет. Тестирования 
по программе ГТО будут проводиться в течение всего года.

— В прошлом году в сдаче нормативов принял участие 1641 
житель района, 887 из которых выполнили на знаки отличия, — 
рассказал старший инструктор-методист отдела по физической 
культуре и спорту Кантемировского района Владимир Ткачёв. 
— С введением в эксплуатацию ФОК «Маяк» стала возможным 
сдача теста по плаванию. Это испытание комплекса ГТО ново 
для жителей нашего района и достаточно интересное как для 
детей, так и для взрослых. 

Также более 160 человек взрослого населения райцентра 
выполняли норматив по стрельбе из пневматической винтов-
ки из положения сидя, дистанция 10 метров. Тестирование по 
стрельбе было организовано в здании ДЮСШ.

По итогам 2017 года Кантемировский район занял первое ме-
сто среди муниципальных образований Воронежской области 
по направлению «Реализация Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «ГТО». На 1 января 2018 года на сайте 
«ГТО» зарегистрировались 4096 кантемировцев.

ВНИМАНИЕ: ПОДПИСКА!
В любом почтоВом отДелеНии ВороНежской области  
можНо оформить поДписку На газету «коммуНа»  
На Второе полугоДие 2018 гоДа. 
Индивидуальные подписчики смогут подписаться на газету «Коммуна» по индексу п5156.  
Индекс п6160 для пенсионеров и инвалидов, ветеранов Великой Отечественной войны и участни-
ков боевых действий, а также для многодетных семей.
Участникам и ветеранам Великой Отечественной войны, инвалидам I и II групп почта россии 
предоставляет 20-процентную скидку от стоимости услуг по подписке и доставке газет и журналов. 
Для получения скидки необходимо предъявить соответствующее удостоверение. 
Для предприятий и организаций подписка по индексу п5114. 

 УВАжАЕМыЕ жИтЕлИ 
гОрОДА И ОблАСтИ!

ОбщЕСтВЕННАя 
ПрИёМНАя «КОММУНы» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 
по адресу: ул. генерала лизюкова, 

36 (вход со стороны  
«стоматологии», рядом магазин 

«магнит», аптека)
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УТВЕРЖДАЮ
Первый заместитель руководителя департамента  культуры  
Воронежской области (председатель Наблюдательного совета)
_____________ М.А. Мазур
« »__________2018 г.

Отчёт О результатах деятельнОсти автОнОмнОгО 
учреждения и Об испОльзОвании закреплённОгО 
за ним гОсударственнОгО имущества за 2017 гОд

Автономное учреждение культуры Воронежской области  
«Воронежский камерный театр»

Раздел 1. Общие сведения Об учРеждении

1.1
Полное официаль-
ное наименование 
учреждения

Автономное учреждение культуры Воронежской области  
«Воронежский камерный театр»

1.2
Сокращенное 
наименование 
учреждения

АУК ВО Воронежский Камерный театр

1.3 Дата государственной 
регистрации 21.01.2003г.

1.4 ОГРН 1033600010531
1.5 ИНН/КПП 3666102917/366601001

1.6 Регистрирующий 
орган

Межрайонная инспекция МНС России по крупнейшим  
налогоплательщикам по Воронежской области

1.7 Код по ОКПО 31267234
1.8 Код по ОКВЭД ОКВЭД - 90.01 – деятельность в области исполнительских искусств

1.9 Основные виды 
деятельности

1.Создание и показ спектаклей и других представлений; 
2.проведение фестивалей, конкурсов, смотров; 
3.производство декораций, костюмов, аксессуаров, как для собственных 
спектаклей, так и по заказам других организаций; 
4.организация и проведение других выступлений артистов и творческих 
коллективов; 
5. разработка и прозводство сценических приспособлений, устройств и 
механизмов, индивидуальной осветительной и цветомузыкальной сцени-
ческой аппаратуры.

1.10
Иные виды деятель-
ности, не являющиеся 
основными

73.11 - Деятельность рекламных агентств;
56.10 - Деятельность ресторанов и услуги по доставке продуктов питания;
56.10.1 - Деятельность ресторанов и кафе с полным ресторанным 
обслуживанием, кафетериев, ресторанов быстрого питания и 
самообслуживания;
56.10.3 - Деятельность ресторанов и баров по обеспечению питанием в 
железнодорожных вагонах-ресторанах и на судах; 
47.61 - Торговля розничная книгами в специализированных магазинах; 
47.7 -Торговля розничная прочими товарами в специализированных 
магазинах;
47.19 - Торговля розничная прочая в неспециализированных магазинах; 
47.9 - Торговля розничная торговля вне магазинов,палаток, рынков;
56.30 - Подача напитков;
82.99 -Деятельность по предоставлению прочих вспомогательных услуг для 
бизнеса, не включенная в другие группировки.

1.11

Перечень услуг 
(работ), оказываемых 
потребителям за 
плату/потребители 
услуг

1.Театральное обслуживание населения (услуга по показу спектаклей, 
концертов и концертных программ); 
2.Работа по созданию спектаклей, концертов и концертных программ.

1.12

Перечень 
разрешительных 
документов, на 
основании которых 
учреждение 
осуществляет 
деятельность

Устав утверждён приказом руководителя управления культуры 
Воронежской области от 28.11.2017г. №617-ОД, согласован с 
департаментом имущественных и земельных отношений Воронежской 
области приказом от 24.11.2017г. №2524, зарегистрирован в налоговом 
органе 14.12.2017г. ОГРН 1033600010531; Свидетельство о внесении 
записи в Единый государственный реестр юридических лиц серия 36 
№ 003167544 дата 14.12.2009г.; Свидетельство о постановке на учет 
российской организации в налоговом органе по месту нахождения на 
территории РФ серия 36 № 003167545, дата 29.01.2003г.; Лицензия на 
осуществление розничной продажи алкогольной продукции 36 МЕ 003950 
от 21.10.2015г., 36 МЕ 004499 от 21.10.2017г.; Уведомление о постановке 
на учет Российской организации в налоговом органе от 04.12.2015г. о 
начале применения системы налогообложения в виде единого налога на 
вменённый доход для отдельных видов деятельности 

1.13 Юридический адрес 394036, г.Воронеж, ул.К.Маркса, д.55а
1.14 Телефон (факс) (473)280-12-71, 280-14-51

1.15 Адрес электронной 
почты secretar@chambervrn.ru

1.16 Учредитель Департамент культуры Воронежской области

1.17
Состав  
наблюдательного 
совета

Мазур Мария Александровна - первый заместитель руководителя 
департамента культуры Воронежской области, 
Савенкова Кристина Валерьевна - советник отдела по работе с 
юридическими лицами департамента имущественных и земельных 
отношений Воронежской области, 
Ботникова Алла Борисовна - театральный и литературный критик, доктор 
филологических наук, заслуженный работник высшей школы РФ, член 
Воронежского регионального отделения общественной организации «Союз 
театральных деятелей России», 
Горшков Сергей Иванович - член союза художников России, арт-директор 
Воронежской галереи современного искусства «Х.Л.А.М.», 
Рябчикова Ольга Александровна - заведующий экспозиционным 
отделом ГБУК ВО «Воронежский областной художественный музей 
им.И.Н.Крамского», 
Кастырина Виктория Викторовна - главный администратор АУК ВО 
Воронежский Камерный театр 

1.18 Ф. И. О. руководителя
Бычков Михаил Владимирович - художественный руководитель автоном-
ного учреждения культуры Воронежской области «Воронежский камерный 
театр», заслуженный деятель искусств Воронежской области

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2017 На 31.12.2017

1.19 Количество штатных единиц учреждения всего: 108 107
А. в т.ч. руководящий персонал; 5 6

из них образование высшее профессиональное 5 6
Б. основной персонал; 48 60

из них образование высшее профессиональное 27 35
В. административный персонал; 12 11

из них образование высшее профессиональное 12 10
Г. обслуживающий персонал. 4 5

из них образование высшее профессиональное 1 1
1.20 Изменение количества штатных единиц

(причины, приведшие к изменению)
1.21 Средняя заработная плата (тыс. руб.): 39,9 39,7

в т.ч. руководящий персонал; 77,7 89,7
основной персонал; 37,0 37,4
административный персонал 28,0 31,3
обслуживающий персонал 32,3 19,1

Раздел 3. сведения Об испОльзОвании имущества, закРепленнОгО за учРеждением

Наименование показателя Ед. изм.
Недвижимое имущество Движимое имущество Всего

на начало  
отчетного периода

на конец  
отчетного периода

на начало  
отчетного периода

на конец  
отчетного периода

на начало  
отчетного периода

на конец  
отчетного периода

1 2 3 4 5 6 7 8
1. Остаточная стоимость имущества, находящегося на праве 
оперативного управления по данным баланса руб. 392 049 808,88 381 939 470,60 96 083 999,12 83 727 012,22 488 133 808,00 465 666 482,82

в т.ч.
- переданного в аренду руб.

- переданного в безвозмездное пользование руб.
- переданного на праве оперативного управления руб. 392 049 808,88 381 939 470,60 392 049 808,88 381 939 470,60 
- приобретенного учреждением за счет средств, выделенных  
органом, осуществляющим функции и полномочия учредителя руб.   35 062 046,01 29 288 009,46 35 062 046,01 29 288 009,46 

- приобретенного учреждением за счет доходов от приносящей 
доход деятельности руб. 2 437 649,20 2 886 972,84 2 437 649,20 2 886 972,84

- особо ценного движимого руб. 58 584 303,91 51 552 029,92 58 584 303,91 51 552 029, 92

2. Количество объектов недвижимого имущества, находящегося 
на праве оперативного управления шт. 1 1 1 1

в т.ч.
- переданного в аренду шт.

- переданного в безвозмездное пользование шт. 1 1 1 1
3. Общая площадь объектов недвижимого имущества,  
находящегося на праве оперативного управления м2 4156 4156 4156 4156

в т.ч.
- переданного в аренду м2

- переданного на праве оперативного управления м2 4156 4156 4156 4156
4. Земля, переданная театру в безвозмездное пользование м2 1253 1253 - - 1253 1253

Раздел 2.Результат деятельнОсти учРеждения
Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018 На 01.01.2017 Измене-

ние, %

2.1 Балансовая (остаточная) стоимость  
нефинансовых активов

567 184 401,99 560 526 011,06 1
470 108 457,83 491 348 139,63 -4

2.2

Общая сумма выставленных требований в 
возмещение ущерба по недостачам и хищениям 
материальных ценностей, денежных средств, а 
также от порчи материальных ценностей

- - -

2.3
Дебиторская задолженность (в разрезе посту-
плений, предусмотренных планом финансово-
хозяйственной деятельности), в т.ч.

2 072 298,65 987 013,13 110

2.3.1 Субсидия на выполнение государственного 
задания: 129 588,15 110 101,00 -

Расчеты по авансам по прочим работам, услугам - 110 100,00 -
Расчеты по страховым взносам на обязательное 
социальное страхование на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством

129 159,15 - -

Расчеты по земельному налогу 429,00 1,00 -
2.3.2 Приносящая доход деятельность: 1 942 710,50 876 912,13 122

(Авансы) Расчеты с плательщиками доходов от 
оказания платных работ, услуг 1 207 313,00 650 000,00 86

Расчеты по авансам по услугам связи - 72,18 -
Расчеты по транспортным услугам - 103 168,00 -
Расчеты по авансам на услуги по содержанию 
имущества 2 850,00 -

Расчеты по авансам по прочим работам, услугам 53 416,42 33 430,52 60
Расчеты по авансам по приобретению матери-
альных запасов - 82 312,00 -

Расчеты с подотчетными лицами по оплате по 
материальных запасов 48 647,57 7 929,43 514

Расчеты с подотчетными лицами по оплате 
прочих расходов 4 711,00 -

Расчеты по налогу на доходы физических лиц 17 826,00 - -
Расчеты по страховым взносам на обязательное 
социальное страхование на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством

258 219,51 -

Расчеты по налогу на прибыль организаций 349 727,00 -
2.3.3 Субсидии на иные цели - - -

2.4 Дебиторская задолженность, нереальная к 
взысканию - - -

2.5 Причины образования дебиторской задолженно-
сти, нереальной к взысканию

2.6
Кредиторская задолженность (в разрезе посту-
плений, предусмотренных планом финансово-
хозяйственной деятельности), в т.ч.

2 003 207,06 264 107,28 658

2.6.1 Субсидия на выполнение государственного 
задания: 44 048,77 54 391,28 -19

Расчеты по услугам связи 8 566,09 -
Расчеты по коммунальным услугам 44 048,77 45 825,19 -4

2.6.2 Приносящая доход деятельность: 1 959 158,29 209 716,00 834
Расчеты по услугам связи 14 951,93 697,33 2 044
Расчеты по транспортным услугам 3 150,00 -
Расчеты по прочим работам, услугам 461 536,52 164 124,77 181
Расчеты по приобретению материальных 
запасов 7 490,00 4 602,10 -

Расчеты по налогу на доходы с физических лиц 20 634,00 -
Расчеты по страховым взносам 1 101 063,84 46,39 -
Расчеты по налогу на добавленную стоимость 302 890,00 0,41 -
Расчеты по прочим платежам в бюджет 47 442,00 40 245,00 18

2.7 Просроченная кредиторская задолженность

2.8 Причины образования просроченной кредитор-
ской задолженности

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018 На 01.01.2017 Измене-

ние, %

2.9 Общая сумма доходов, полученных учреждением 
от оказания платных услуг (выполнения работ). 54 089 220,36 45 107 340,08 120

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2018 На 01.01.2017 На 01.01.2016

2.10
Цена (тарифы) на платные услуги (работы), 
оказываемые потребителям (в динамике в 
течение отчетного периода)

1085 964 685

2.11
Количество потребителей, воспользовавших-
ся услугами (работами) учреждения, всего 
(чел.):

35533 36733 33295

в том числе платными 35533 36733 33295

2.12 Количество жалоб потребителей и принятые  
по результатам их рассмотрения меры 0 0 1

суммы кассовых и плановых поступлений и выплат в разрезе поступлений,  
предусмотренных планом финансово-хозяйственной деятельности (руб.)

Наименования показателя План Факт % выполнения
Остаток средств на начало года Х 4 823 380,24 Х

в том числе:
субсидии Х 939 883,95 Х
поступления от оказания учреждением услуг 
на платной основе Х 3 883 496,29 Х

Поступления, всего 83 265 954,36 83 265 575,28 100,0
в том числе:

1. субсидии на выполнение  
государственного задания 27 449 000,00 27 449 000,00 100

2. субсидии на иные цели 1 727 734,00 1 727 354,92 100
3. поступления от оказания учреждением услуг на 
платной основе 47 094 072,15 47 094 072,15 100

4. поступления прочих доходов 6 995 148,21 6 995 148,21 100
Выплаты, всего 88 088 955,52 84 773 147,62 96

в том числе:
1. на выполнение государственного задания 28 388 883,95 28 077 768,50 99
2. на иные цели 1 727 354,92 1 727 354,92 100
3. расходы от приносящей доход деятельности 57 972 716,65 54 968 024,20 95
Остаток средств на конец года Х 3 384 301,60 Х

в том числе:
субсидии Х 311 115,45 Х
поступления от оказания учреждением услуг  
на платной основе Х 3 073 186,15 Х

Справочно:
Объем публичных обязательств, всего

в том числе:

Художественный руководитель М.В.БычКОВ.  январь 2018г.
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В первом круге команда из 
соловьиного края выиграла 
дома – 2:0, а в Воронеже и того 
хлеще: в два раза крупнее. Все 
соперники прекрасно знают, 
что у «Факела» самый слабый 
состав из всех участников 
ФНЛ, и физическая подго-
товка игроков находится не 
на самом высоком уровне. 
Воронежцы делают ставку на 
первый тайм и на быстрый гол, 
а во второй половине встречи 
резко сдают в активности. 
Этим пользуются все, кому 
ни лень. «Факел» же никак не 
может забить, и, как следствие, 
проигрывает. В последних де-
сяти встречах забит всего один 
гол, а пропущено – 15! За это 

время набрано всего три очка, 
а потеряно – 27. 

Только чудо может спасти 
воронежцев от расставания с 
Футбольной национальной 
лигой. На матч с «Авангар-
дом» впервые в сезоне ко-
манда вышла, имея в составе 
трех нападающих: Лебеденко, 
Мичуренкова и Алхазова. Все 
силы были брошены на атаку. 
Гости были к этому готовы и 
сосредоточились на обороне. 
Они не позволили «Факелу» 
создать ни одного голевого 
момента. Не считать же тако-
выми выстрел Мануковского 
из-за штрафной площади выше 
ворот и удар Мичуренкова с 12 
метров прямо в руки вратарю. 
Вязкое поле и начавшаяся 
метель союзниками хозяев 

поля не стали. Второй тайм, 
как и ожидалось, прошел под 
диктовку гостей, в составе 
которых было пять (!) бывших 
футболистов «Факела»: Аль-
шин, Коробов, Багаев, Болов и 
Нетфуллин. Снег прекратил-
ся, и на 60-й минуте Альшин 
с линии штрафной площади 
пробил точно в нижний, левый 
от вратаря угол ворот. Через 
семь минут Ташаев головой 
завершил подачу со штрафного 
удара, а спустя еще три, остав-
ленный без присмотра Альшин 
поразил цель ударом с восьми 
метров. На второй добавленной 
к основному времени минуте 
Болов после красиво разыгран-
ной комбинации довел дело до 
разгрома – 0:4. Отметим, что 
три из четырех голов провели 
игроки, совсем недавно защи-
щавшие честь Воронежа.

Март, на который было 
возложено столько надежд, 
оказался для «Факела» кош-
марным: нулевая ничья со 
«Спартаком-2» и четыре сухих 
поражения. В этом году воро-
нежцы не смогли забить еще 

ни одного мяча. Наша команда 
слабее всех, играющих в ФНЛ, 
что и требовалось доказать. 
Следующий поединок они про-
ведут 7 апреля в Волгограде с 
«Ротором», который на зимний 
перерыв уходил, занимая по-
следнее место, а в марте одер-
жал четыре победы, в том числе 
над «Енисеем» и «Тамбовом», 
реальными претендентами на 
выход в Премьер-лигу.

Результаты матчей 30-го  
тура.  «Динамо» (Санкт-
Петербург)  – «Шинник» 
(Ярославль) 0:0, «Тюмень» 
– «Волгарь» (Астрахань) 3:1, 
«Сибирь» (Новосибирск) – 
«Химки» 2:0, «Оренбург» – 
«Томь» (Томск) 3:0, «Там-
бов» – «Крылья Советов» 
(Самара) 0:2, «Луч-Энергия» 
(Владивосток) – «Балтика» 
(Калининград) 0:0, «Енисей» 
(Красноярск) – «Кубань» 
(Краснодар) 0:2, «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) – «Ротор-
Волгоград» 0:1, «Спартак-2» 
(Москва) – «Олимпиец» 
(Нижний Новгород) 2:2.

СПОРТИВНАя ПАНОРАМА

«золото» ангелины мельниковой
В английском Бирмингеме прошёл очередной этап Кубка 
мира по спортивной гимнастике, в котором спортсменки 
боролись за награды в личном многоборье. Отрадно 

отметить, что талантливая воронежская гимнастка Ангелина 
Мельникова завоевала золотую медаль!

Россиянка Ангелина Мельникова,  
американка Маргзетта Фрейзер и британка Элис Кинселла  

на пьедестале почёта Кубка мира.
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В стартовом виде программы – опорном прыжке – Мельнико-
ва была второй; в упражнениях на брусьях она показала третий 
результат. А в упражнениях на бревне и в вольных упражнениях 
воронежской спортсменке не было равных. В итоге на пьедестал 
почёта бирмингемского этапа Кубка мира взошли Ангелина 
Мельникова, Маргзетта Фрейзер (США) и Элис Кинселла (Ве-
ликобритания).

несмотря на погодные условия
В Сочи прошёл чемпионат России по бобслею и ске-
летону. По итогам соревнований мужчин в «двойках», 
воронежец Алексей Пушкарёв в экипаже с Александром 

Касьяновым завоевал «золото». 
Несмотря на сложные погодные условия, которые создавали 

дополнительные помехи, спортсменам удалось в первой попытке 
установить рекорд трассы.

Второе место занял воронежский спортсмен Алексей Стульнев 
с разгоняющим Ильей Малых. Отставание от лидеров составило 
всего 26 сотых секунды.

В заезде «экипажей-четвёрок» Алексей Зайцев, Юрий Селихов 
и Руслан Самитов под пилотированием Алексея Стульнева за-
воевали «бронзу». А экипажи воронежца Андрея Лылова заняли 
шестые места в обеих дисциплинах.

успехи воронежцев на татами
В столице Венгрии – Будапеште прошёл первый чем-
пионат Европы по шаолиньскому ушу. 

За награды соревнований боролись команды из сем-
надцати европейских стран. Воронежскую область представляли 
восемнадцать спортсменов под руководством Заслуженного 
тренера России Юрия Белова. В итоге воронежцы выступили 
очень успешно, завоевав тринадцать золотых, восемь серебряных 
и восемь бронзовых медалей.

А в городе Рыбинск Ярославской области завершилось пер-
венство ЦФО по самбо. В соревнованиях принимали участие 332 
спортсмена, из которых восемнадцать представляли Воронеж-
скую область. В активе наших самбистов оказались две награды. 
Даниил Андреев завоевал «серебро» в весовой категории свыше 
78 кг, а Константин Оглы занял третье место в весовой категории 
до 50 кг. Таким образом, оба воронежца завоевали путёвки на 

первенство России, которое пройдет в сентябре в Московской 
области. Денис Чекмарев, Роман Оглы, Сергей Сарычев, Сергей 
Арников и Владислав Бабкин вошли в десятку лучших в своих 
весовых категориях. В итоге сборная Воронежской области стала 
четвёртой среди команд Центрального федерального округа.

первый тур позади
В Тюмени прошёл первый тур финального этапа пер-
венства России по волейболу среди мужских команд 
высшей лиги «Б». 

Воронежский «Кристалл» выступил не слишком удачно и обо-
сновался на предпоследнем месте. Начали подопечные Дмитрия 
Митрофанова с поражения от питерского «Автомобилиста» с 
результатом 0:3. Затем воронежцам удалось одержать первую 
победу над магнитогорским клубом «Магнитка-Университет» со 
счётом 3:1. Затем «Кристалл» по всем статьям проиграл ВК «Тю-
мень» – 0:3. Оставшиеся два поединка носили упорный характер, 
а победитель в них был выявлен только после пяти партий. Так 
воронежцы с одинаковым счётом 2:3 уступили клубам «Подмо-
сковье» и «Владимир». 

Второй, заключительный, тур финального этапа состоится в 
подмосковном городе Одинцово с 10 по 15 апреля. 

продолжаем проигрывать
Женский волейбольный клуб «Воронеж» продолжает 
проигрывать всем своим соперникам в чемпионате 
высшей лиги «А». 

Подопечные Левона Джагиняна уступили тульской «Тулице» 
– 3:0 и 3:0, столичному «Лучу» – 3:1 и 3:0, череповецкой «Севе-
рянке» – 3:0 и 3:2, владивостокской «Приморочке» – 3:0 и 3:0, 
курскому «ЮЗГУ-Атому» – 3:0 и 3:0. 

Примечательно, что первое в сезоне очко воронежская команда 
завоевала на выезде в противостоянии с лидером турнира – «Се-
верянкой». Но нетрудно предположить, что состав в том матче у 
фаворита соревнований был далёк от оптимального.

ВК «Воронеж» в турнирной таблице по-прежнему на послед-
нем месте. Очередные игры наша команда провела на своей пло-
щадке с ВК «Липецк-Индезит» 31 марта и 1 апреля. «Воронежу» 
предстоит провести ещё матчи трёх туров.

«буран» уступил «звезде»
В ходе учебно-тренировочного сбора воронежский 
«Буран» провёл в подмосковном Чехове контрольный 
матч с местной «Звездой». 

Подопечные Сергея Воронова уступили хозяевам льда со 
счетом 3:6. Результативными бросками в составе нашей ледовой 
дружины отметились Андрей Луговой, Валерий Суховерхов и 
Александр Буйницкий. После завершения основного времени 
прошла традиционная для подобного формата серия буллитов, 
которая также увенчалась успехом «армейцев» – 2:0.

Отметим, что в этом поединке тренерский штаб «Бурана» 
просмотрел целую группу молодых игроков, прибывших в рас-
положение команды из фарм-клуба – «Россоши». 

леонид хрущёв.

чемпион из поворино
Поворинский юноша Владислав Иванов победил на 
всероссийском первенстве по каратэ-до в дисциплине 
сито-рю, которое состоялось в городе Ивантеевка Мо-

сковской области. 
Владислав выступил в составе сборной команды Воронежской 

области и стал чемпионом в личном зачете (весовая категория до 
44 килограммов). По отзывам своего тренера, парень в своих силах 
был уверен, несмотря на хорошо подготовленных соперников. В 
бою сразился с ребятами из Саратова, Москвы и Смоленска. А 
впереди – первенство Европы, которое пройдет летом в Италии. 
И здесь Владислав также рассчитывает на успех.

сергей львОв. 

Что и требовалось доказать
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Авангард» (Курск) 0:4

евгений марТыноВ

Турнирная таблица
Команда и В н П мячи о

1. Енисей (Красноярск) 30 20 5 5 56-23 65
2. Оренбург 30 20 4 6 45-21 64
3. Крылья Советов (Самара) 30 20 4 6 47-18 64
4. Балтика (Калининград) 30 15 5 10 36-29 50
5. Тамбов 30 15 5 10 44-31 50
6. Сибирь (Новосибирск) 30 13 8 9 33-24 47
7. Динамо (Санкт-Петербург) 30 12 11 7 40-35 47
8. Шинник (ярославль) 30 12 8 10 39-36 44
9. Волгарь (Астрахань) 30 10 8 12 31-32 38
10. Кубань (Краснодар) 30 9 10 11 37-37 37
11. Авангард (Курск) 30 9 10 11 35-38 37
12. Химки 30 10 6 14 28-38 36
13. Спартак-2 (Москва) 30 9 8 13 37-48 35
14. Олимпиец (Нижний Новгород) 30 8 10 12 30-40 34 
15. Ротор-Волгоград 30 8 8 14 29-35 32
16. Луч-Энергия (Владивосток) 30 7 11 12 29-38 32
17. Тюмень 30 7 10 13 33-42 31
18. Томь (Томск) 30 7 9 14 26-46 30
19. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 30 7 7 10 35-50 28
20. фаКел (Воронеж) 30 5 7 18 14-42 22

воронежцы на протяжении многих десятилетий игра-
ли с футболистами из соседнего курска с позиции 
силы. победы соперника можно было пересчитать 
по пальцам. в этом году диспозиция кардинально по-
менялась. уже «авангард» диктует «Факелу» условия 
игры. 

Нынешние перспективы «Факела» хорошо иллюстрирует  
рисунок Анатолия Бавыкина из архива газеты «Коммуна».  

В истории команды уже были падения.

ВЕСТИ

Последний свидетель Ванги
Грибановец, уроженец села Малые 

Алабухи 2-е, Иван Петров снялся в до-
кументальном фильме «Новые русские 
сенсации. Последний свидетель Ванги», 
недавно вышедшем на телеэкраны по 
одному из федеральных ТВ-каналов. 

Чем же он вызвал к себе такой по-
вышенный интерес у журналистов? 
Оказывается, Иван был личным врачом 
прославившейся на весь мир своим даром 
болгарской провидицы Ванги. В фильме 
Иван рассказывает о последних годах 
болгарской провидицы, о том, что думала 
она о России. 

Так сложилось, что грибановец Иван 
Петров по семейным обстоятельствам в 
тридцатилетнем возрасте в начале семи-
десятых прошлого столетия вынужден 
был переехать жить в Болгарию. Здесь 
долгое время работал в небольшом горо-
дишке Петрич в одной из местных кли-
ник хирургом. По словам Ивана, Ванга 
сама предложила ему стать её лечащим 

врачом. Почему выбор пал именно на 
него – не знает. «Зато меня постоянно 
одолевают болгарские журналисты, 
интересуются моей профессиональной 
карьерой, моими отношениями с про-
видицей. Это и понятно, им же сенса-
ция нужна», – сообщил россиянин с 
грибановскими корнями. – «Они ещё 
лет десять тому назад уже приступили 
к съёмкам документального фильма о 
Ванге. По этическим соображениям я 
не все мог рассказывать о ней, но точно 
знаю и вижу, что многие её предсказания 
сбылись. Она много говорила о России, 
любила нашу страну».

В прошлом году Иван приезжал к 
родным в Малые Алабухи. Рассказывал 
немало интересного о своей болгарской 
жизни, как впервые познакомился с 
провидицей Вангой, за что она снискала 
к себе такое уважение, даже обещал из-
дать книгу воспоминаний, сообщает сайт 
администрации Грибановского муници-
пального района (gribmsu. Ru). 

сергей крОйчик.

В честь  
Мстислава Ростроповича

В Воронеже прошёл концерт Между-
народного музыкального фестиваля 
«От Ростроповичей к современности», 
приуроченный ко дню рождения вы-
дающегося музыканта, виолончелиста 
и дирижёра.

Звучали произведения Баха, Моцарта, 
Сен-Санса, Гершвина, Чайковского, Про-
кофьева, Шостаковича, Свиридова. Про-
грамму подготовил Камерный оркестр 
Воронежского музыкального колледжа 
имени Ростроповичей под управлением 
Заслуженного работника культуры РФ, 
профессора Михаила Фрадина. Высту-
пили с оркестром и солисты – студенты 
колледжа, лауреаты международных и 
всероссийских конкурсов Елена Поздня-
кова (виолончель, класс педагога Елены 
Филатовой), Мария Вялова (флейта, 
класс Анны Коротких)

василий чернОусОв.
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